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C
UANDO llegan estos días, estas vísperas de
los auténticamente señalaítos en el calen-
dario lúdico según Sevilla, es cuando más
se echa de menos el don de la ubicuidad. La

agenda está repleta de convocatorias para actos a
la misma hora. Conferencias, presentaciones, me-
sas más o menos redondas, inauguraciones, demás
parientes y afectos en estos coletazos del invierno
menos inviernal que hemos conocido, y eso que ya

portamos inviernos en una mochila cada vez más
pesada. De lunes a viernes, el volumen de convoca-
torias con ruego de publicación es inmenso a la par
que numerosos son los recitales de diversa condi-
ción que se programan. Es un tiempo vesperal que
discurre sin pausas, pero a un ritmo que pone de los
nervios a la afición, tan deseosa como está de ver a
la burra por la rampa. Por lo pronto, ya están insta-
lándose los palcos; algo es algo.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana AÑORANDO
EL DON DE
LA UBICUIDAD

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

RECITALDEMERCEDES
PÉREZENELMERCANTIL
20:00 · C/ SIERPES, 65La sede so-
cial del Círculo Mercantil e In-
dustrial de Sevilla acoge el reci-
tal de la artista Mercedes Pérez,
en el que aborda distintos esti-
los de cantes de Andalucía. La
acompaña a la guitarra Paco de
Teresa. Presenta el acto Rocío
Macareno, presidenta de honor
del Ateneo Popular de Sevilla.

Taller ‘Cocina y cine’
20:00 En Kök, Tu Cocina, tres
películas y tres platos en cola-
boración con Cucinecittá. 35 eu-
ros. Reservas: info@koktucoci-
na.com y 609 232 598. C/ San
Luis, 46.

Ateneo de Sevilla
20:00 Recuperando a un olvida-
do: el Regimiento Provincial de
Sevilla, a cargo de Rafael Tejado
Borja, teniente coronel de Arti-
llería. C/ Orfila, 7.

Charla sobre sondeos
18:00 En el salón de actos de
CABD en la Universidad Pablo
de Olavide, José Juan Toharia,
catedrático de Sociología de la
Universidad Autónoma deMa-
drid y presidente deMetrosco-
pia, pronuncia Los sondeos de
opinión: por qué, cómo y para
qué. Carretera de Utrera.

Red Innprende
12:00 Jornada decisiva del pro-
grama de aceleración de em-
presas de la Fundación Cruz-
campo con elDemoday. Aveni-
da de Andalucía, 1.

Pablo de Olavide
19:00 En el Espacio Cultural An-
tigua Guardería de la UPO, el
periodista Ildelfonso Vergara
charla sobre Flamenco y radio.

PLAN PARA HOY

ElClubdeLeonesdeSevilla
presenta dosproyectos

En el acto, se presentan los dos
proyectos que el Club de Leo-
nes de Sevilla, en colaboración
con la Fundación Cajasol, va a
desarrollar en Sevilla y provin-
cia. Estas iniciativas son la reco-
gida, reciclaje y donación de ga-
fas usadas en colaboración con
el Centro de Reciclaje de Gafas
Melvin Jones y la donación de
perros guías.

3 Plaza de San Francisco, 1. 20:00

FUNDACIÓN CAJASOL

ESPACIO SANTA CLARA

ALCALÁ DE GUADAÍRA

Conferencia organizada
por el Foro Oromana

Nuevos retos de la sociedad:
cambio de paradigmas, a car-
go de Francisco José Pérez
Fresquet, adjunto al rector de
la Universidad Loyola Andalu-
cía, en el Hotel Oromana.

3 Avenida Portugal. 20:00

Sesión de ponencias
‘Cervantes y su obra’

Amalia Iglesias Serna, Antonio
Álamo y Fernando Royuela ofre-
cen las conferencias de la se-
sión del ciclo sobre Cervantes.

3 C/ Becas. 19:30

Educación tecnológica
para los jóvenes sevillanos

S. V.

Actualmente, la sociedad es tes-
tigo de un mundo cada vez más
hecho a su medida, adaptado a
sus propias comodidades. Ésta
se encuentra ante una realidad
que, durante muchos años, ha
basado su desarrollo en minimi-
zar el tamaño de los aparatos
electrónicos que se manejan co-
tidianamente, para facilitar su
uso y extenderlo a los variados
perfiles de los usuarios. Sin em-
bargo, no se es consciente de que
este progreso ha sido fruto de
numerosas investigaciones pro-
piciadas por la nanotecnología y
la robótica. En 2014, menos de
un 4% de españoles sabía definir
estos dos conceptos, según datos
aportados por el Centro Supe-
rior de Investigaciones Científi-
cas. Con el objetivo, entre otros,
de acabar con esta situación, el
Instituto de Microelectrónica de
Sevilla y el Departamento de
Electrónica y Electromagnetis-
mo de la Universidad de Sevilla
han creado un proyecto que
acerca la ciencia y la ingeniería a
distintas etapas formativas.

El Mundo de los Chips: Ciencia
e Ingenio a la Nanoescala es una
iniciativa que se centra en expli-
car y difundir la aplicación de
los chips en robótica mediante
talleres prácticos y la exposi-
ción PequeRobots. Este proyecto
de la Hispalense ha sido finan-
ciado por el V Plan Propio de In-
vestigación de la Universidad
de Sevilla, que otorga fondos a

determinadas actividades de di-
vulgación científica.

Se trata de un conjunto de di-
dácticas que pretenden dar a co-
nocer el funcionamiento de la
nanotecnología y su relación
con los dispositivos de uso dia-
rio. No obstante, lo realmente
importante para los promotores
del proyecto es extender los co-
nocimientos de matemáticas, fí-

sica, química y biología que sub-
yacen en los experimentos mos-
trados.

Asimismo, se persigue fomen-
tar la curiosidad por la ciencia
entre los jóvenes, intentando que
la comprensión de esta disciplina
anime a los estudiantes a em-
prender una carrera tecnológica,
y se garantice así la evolución de
la nanotecnología en Sevilla.

Además de los talleres prácti-
cos, se ha abierto la posibilidad
de que los centros educativos
que lo deseen puedan acoger la
exposición itinierante PequeRo-
bots. De hecho, ya se ha puesto
en marcha en colegios como las
Escuelas Francesas de Sevilla.
La muestra está ideada para un
público sin formación científico-
tecnológica: alumnos de Prima-
ria, Secundaria, Bachillerato e
incluso estudiantes de Grado y
Máster. La pretensión es la com-
prensión gradual de los princi-
pios básicos y fundamentales
del estudio tecnológico que ver-
sa sobre la manipulación de áto-
mos o moléculas con fines in-
dustriales o médicos.

Un paso para conseguir que la
nanotecnología no continúe en
el desconocimiento y lograr
que, en un futuro cercano, Sevi-
lla pueda consolidarse como
ciudad tecnológica en la que
aparezcan descubrimientos re-
lativos a esta disciplina.

● ‘ElMundo de los Chips: Ciencia e Ingenio

a la Nanoescala’ explica los principios básicos

de la nanotecnología a todo tipo de público

Este proyecto de la
Hispalense acerca la
ciencia y la ingeniería
a las etapas formativas

M. G.

Los más pequeños ya han podido comprobar cómo funcionan los aparatos que diariamente utilizan en sus casas.
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AIumnos de Derecho reclaman una
distribuci( n ((equitativa)) del espacio
C.~
SEVILLA
,La asamblea de facultad
convocada por la Delegaci6n
de Alumnos de la Facultad de
Derecho de la Universidad de
Sevilla (US), con asistencia 
m~s de un centenar de perso-
nas en turno de mafiana, ha
aprobado pot unanimidad re-
damar al Rectorado una re-

distribuci6n (<equitafiva~ de
los espacios entre las Facul-
tades de Derecho y Ciencias
de1 Trabajo, que comparten
el mismo complejo.

Asi lo ha indicado a Euro-
pa Press el delegado de
alumnos, Sergio Letr~n, que
incide en la ((falta de espa-
cios~ para desarrollar su ac-
tividad. La Facultad de Cien-

cias del Trabajo posee m~s
de una tercera parte de la to-
talidad de las aulas pese a
que son una quinta parte del
total de estudiantes que
conviven en este centro, lo
que genera que no haya sufi-
cientes aulas para ofertar
m~s plazas del M~ister de
Abogacia y que haya encla-
ves, como la Sala de Vistas o

EL DATO
El CADUS in-
tentar~ con-
sensuar una
propuesta pa-
ra el sistema
de elecci6n
del rector.

el Aula Doctorado, que no se
utilicen para su finalidad, si-
no como meras aulas.

Pot otra parte, E1 Consejo
de Alumnos de la Universi-
dad de Sevilla (Cadus) prepa-
ra la celebraci6n de un Pleno
extraordinario, que inicial-
mente se celebrafia el pr6xi-
mo 1 de matzo, para convocar
a todas las delegaciones de
estudiantes y claustrales de
cara a la coordinaci6n y expli-
caci6n de la situaci6n actual
en cuanto a la propuesta de
modificaci6n del sistema de
elecci6n de1 rector. ¯
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Andalucía

SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La asamblea de facultad convocada por la Delegación de Alumnos de la Facultad de Derecho de la
Universidad de Sevilla (US), con asistencia de más de un centenar de personas en turno de mañana, ha
aprobado por unanimidad reclamar al Rectorado una redistribución "equitativa" de los espacios entre las
Facultades de Derecho y Ciencias del Trabajo, que comparten el mismo complejo.

   Así lo ha indicado a Europa Press el delegado de alumnos, Sergio Letrán, que incide en la "falta de
espacios" para desarrollar su actividad. A día de hoy, ha remarcado, la Facultad de Ciencias del Trabajo
posee más de una tercera parte de la totalidad de las aulas pese a que son una quinta parte del total de
estudiantes que conviven en este centro, lo que genera que no haya suficientes aulas para ofertar más plazas
del Máster de Abogacía y que haya enclaves, como la Sala de Vistas o el Aula Doctorado, que no se utilicen
para su finalidad, sino como meras aulas.

   Respecto al Máster de Abogacía, la ley 34/2006 establece como requisito obligatorio para poder ejercer la
abogacía la realización del máster habilitante. La oferta de plazas de la Facultad es de 90, "cuando el año
anterior hubo más de 200 solicitudes en todo el país, debido al sistema de acceso de Distrito Único, para
realizar el máster en nuestra Facultad, generando una lista de espera de 117 personas y estableciéndose una
media de acceso sobre 10 de 6,7".

   De hecho, este jueves los delegados de alumnos de las facultades más importantes del país con
representantes de la abogacía joven para tratar este asunto a nivel nacional, con la pretensión de luchar por
"detener el proceso de mercantilización de la abogacía".

   Letrán, que se ha manifestado "muy contento" por la afluencia, ha señalado que se ha aprobado por
unanimidad reclamar la contratación de más profesorado para cubrir la tasa de reposición que ha estado
congelada varios años e impide poder cubrir la carga docente de manera suficiente, y la creación de un
convenio con la Escuela de Prácticas Jurídicas de Sevilla para optimizar la calidad del máster, así como un
aumento de la totalidad de plazas.

   Por último, se ha dado luz verde para exigir al Rectorado la apertura del parking de Derecho para los
estudiantes: actualmente la titularidad del mismo es de la Hispalense, y el uso del mismo para personal de
administración y servicio y el personal docente e investigador, por lo que solicitan que se faciliten los
estudios del uso del parking y, en caso de que haya desuso, "como así parece ser", se dé la disponibilidad de
plazas a alumnos cuyas circunstancias, por ejemplo, les impida otro tipo de transporte que no sea el privado.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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El uso de la
bicicleta en
Sevilla baja
un 15% en
los Oltimos
cuatro ahos

SEVILLA
,El Sistema Integral de la
Bicicleta de la UW]versidad
de Sevilla (Sibus) present0
este mares el informe que
cada dos afios realiza acer-
ca de la realidad de la movi-
lidad ciclista en Sevilla, en
el que se confirma el des-
censo de] uso de la bicicle-
ta, que se siva en 2015 en
algo m~s de 60.000 despla-
zamientos diarios, frente a
los m~s de ?0.000 detecta-
dos en 2011, tomando co-
mo referencia un d~a labo-
table sinlluvia. Bllo supone
un descenso del 15 por
ciento en estos cuatro afios.

Esta bajada h~ sido
m~is pronunciada para el
sistema de bicidetas ptibli-
cas Sevici, cuya participa-
ciSn en la movilidad ciclis-
ta global ba descendido del
29 al 26 por ciento entre
2011y 2015.

El 2S% en el Cenb’o

Bue~ pm~e ~e ~ mo~]ida~
ciclista, en torno al 25 por
ciento, es interior al casco
hist6rico, siendo el resto ca-
si en su totaFldad desplaza-
mientos atraldos o genera-
dos pot el propio Centro.

Se observa adem~s una
reducci6n en tomo al 5o
pot ciento del riesgo de cir-
cular en bicicleta, medido
como nfimero de acciden-
tes ciclistas pot mill6n de
desplazamientos en bici-
cleta, asi como una bajada
en la gravedad de los acci-
dentes ciclistas: los ciclis-
tas con lesiones graves han
pasado de110 al 5 por cien-
to en el periodo anterior y
posterior a 2006, afio de
implantaci6n de vias se-
gregadas. E1 83 pot ciento
de los accidentes se hart
producido con vehiculos a
motor. ̄
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Andalucía

EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   Investigadores de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) han
patentado un sistema de generación eléctrica de pequeña potencia basado en un ciclo combinado de
microturbina de aire húmedo y ciclo orgánico de Rankine. El sistema está concebido para generación de
energía eléctrica distribuida con el que se consigue acercar los puntos de demanda y generación de la energía
eléctrica.

   Con este sistema de elevado rendimiento y relativo bajo coste el objetivo de los expertos es disminuir la
cantidad de energía que 'se pierde' por el camino y aumentar el número de pequeños productores, ha
precisado la Hispalense en una nota.

   El profesor de la Universidad de Sevilla Ricardo Chacartegui ha explicado que "tratamos de optimizar
tecnologías ya existentes, viables, factibles y sostenibles sacando el máximo provecho a la generación de
calor incorporando un sistema de saturación húmeda de aire relativamente barato y fácil de construir".

   Dentro de las tecnologías orientadas a la generación distribuida se encuentra la generación en plantas de
microturbina de gas. La conversión de este tipo de plantas para trabajar con un ciclo de aire húmedo (HAT)
resulta fácil de ejecutar, ajustada en costes y conlleva un importante incremento en sus prestaciones.

   Un ciclo HAT simple para producción de potencia a baja escala está basado en un ciclo de turbina de gas
simple regenerativa --compresor, cámara de combustión, turbina y regenerador--, al que se añade un
saturador encargado de aportar aire húmedo entre el compresor y la cámara de combustión. Un segundo
intercambiador o economizador se incluye para precalentar el agua de entrada al saturador antes de su
inyección, a partir de la energía contenida en la corriente de gases de salida de la turbina de gas.

   La principal ventaja de este ciclo para la generación a baja potencia, del orden de 100 kW, reside en el
importante incremento del rendimiento y la potencia obtenidos en la microturbina al añadir la unidad de
saturación. Su principio de operación facilita la recuperación de calor residual de baja temperatura, que no
depende de la operación de trabajo del ciclo sino de las presiones parciales de vapor de agua en la corriente
de aire: la corriente de agua drenada del saturador podría incluso utilizarse con aplicación de cogeneración.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...

1 de 2 24/02/2016 8:13



   "La factibilidad de estos ciclos ha sido estudiada en diversas aplicaciones y su integración con otras
tecnologías de generación ha sido descrita en los últimos años, desde su combinación con pila de
combustible, con reactores químicos solares, y con motores de combustión externa que queman biomasa",
añade Chacartegui.

   Las principales ventajas de este sistema residen en que a escala de pequeña y moderada potencia como la
requerida para generación distribuida su rendimiento es solo levemente inferior al obtenido en las plantas de
gran potencia existentes. Según el esquema de integración y el fluido orgánico elegido, el rendimiento
térmico del ciclo combinado funcionando con una microturbina de gas regenerativa supera el 52 por ciento.
Además, es un sistema sencillo de integrar, que requiere una inversión relativamente baja comparado con
otras tecnologías de generación distribuida y que produce una emisión baja de CO2, favoreciendo así el
medio ambiente.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Castro dice que la propuesta del Claustro se enviaría en mayo a Comisión de Proyectos
Normativos y anuncia un estudio sobre la afección del '3+2'

   SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus) prepara la celebración de un Pleno
extraordinario, que inicialmente se celebraría el próximo martes 1 de marzo, al objeto de convocar a todas
las delegaciones de estudiantes y claustrales de cara a la coordinación y explicación de la situación actual en
cuanto a la propuesta de modificación del sistema de elección del rector, así como el consenso de una
propuesta común.

   Dicho Pleno se llevará a cabo después de que el rector de la Hispalense, Miguel Ángel Castro, haya
mantenido este martes la primera reunión con los representantes del alumnado desde que accediera al cargo,
según ha explicado a Europa Press la delegada del Cadus Alba López, que ha confirmado que este
organismo seguirá defendiendo la fórmula del sufragio universal ponderado.

   Castro, que recientemente ha promovido el envío a todos los claustrales de la sede académica de un escrito
para la presentación de propuestas para su estudio y posterior debate en Claustro sobre el sistema de
gobierno de la Hispalense, ha informado a los estudiantes de que el próximo 2 de marzo se reunirá la Mesa
del Claustro.

   La idea es impulsar el inicio del proceso de debate, para lo cual se convocará próximamente una sesión --la
idea es mediados de marzo-- en la cual tendrían cabida las sugerencias aportadas por los claustrales: en el
escrito, consultado por Europa Press, también se interroga por el 'modus operandi' más adecuado para elegir
a decanos y directores de centro, el procedimiento más idóneo para la provisión de vacantes en órganos
colegiados o de representación y el proceso y garantías de una eventual incorporación a los procesos
electorales del voto electrónico.

   Posteriormente, en torno al mes de mayo la propuesta resultante del debate se enviaría a la Comisión de
Proyectos Normativos para su elaboración, y que ésta pudiera reenviar la propuesta final para su votación en
Claustro, a la vuelta del curso académico.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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   No ha sido el único asunto tratado entre rector y alumnos, que repetirían el encuentro con periodicidad.
Castro también ha informado al Cadus de los términos en los que desarrollará su labor el grupo de trabajo
creado para buscar un acuerdo global en cuanto a la implantación del modelo '4+1' o '3+2', siendo la
condición 'sine qua non' que se acabe confluyendo en el precio de Grado y Máster. A este respecto, el rector
ha señalado a los estudiantes que quiere promover un estudio sobre la afección del '3+2', contando con todos
los agentes implicados, según López.

   Por último, el otro gran asunto tratado ha sido el de las infraestructuras. El Rectorado apunta a las
urgencias en hasta seis centros --Politécnica, Farmacia, Medicina, Agronómicas, Arquitectura y Edificación
y Filosofía--, para los cuales sus propias consignaciones presupuestarias no serán suficientes, por lo que
pretende reunirse con la Consejería de Hacienda y Administración Pública para ver posibles soluciones, que
a juicio del rector pasarían por un Plan Plurianual de Inversiones.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Fiennes, Tilda Swinton, Channing Tatum, Jo-
nah Hill o Scarlett Johansson, entre un largo
etcétera. Inauguró la pasada Berlinale y es
una de las elegidas para debatir en la próxima
sesión de nuestra tertulia de cine, ‘La Palabra
y la Imagen’, del miércoles, 2 de marzo.

La historia sigue a un personaje clave de un
estudio hollywoodense de los 50, con distin-
tos rodajes en marcha. En uno de ellos, el pro-
tagonista es secuestrado. Así que debe hacer
frente a este, principalmente. Pero también a
los demás conflictos que van surgiendo en las
filmaciones citadas y en sus equipos.

Homenaje y sátira, en clave de comedia del
cine dentro del cine, a una época presunta-
mente dorada. En realidad, tan hipócrita, co-
mo ferozmente restrictiva, represora y contra-
ria a los derechos más fundamentales. Así es,
por cuanto estaban en plena vigencia el códi-
go Hays  y la caza de brujas de McCarthy. A es-
ta última y a los Diez de Hollywood, guionistas
en su mayoría,  se le hace un guiño en la pelí-
cula. Guiño que no se puede concretar, para
no revelar nada de su argumento.

Hablando de guiños, hay más de uno. A los
musicales, con Gene Kelly, al cine épico de Ei-
senstein, a la sirena Esther Williams, a los gé-
neros… Pero saben muy a poco. Porque, en-

trando ya en materia crítica, la cinta pretende
abarcar demasiado y difumina sus mejores
hallazgos. Con el talento y el oficio de estos
hermanos, con su conocimiento probado de la
fauna del show business, resulta increíble que
hayan cometido estos fallos de principiantes.

Porque no hay una coherencia en el relato,
ni en el guión -si exceptuamos al personaje ya
citado del excelente Josh Brolin- que aporte
unidad al conjunto. Que sepa enlazar unas
historias con otras y permita desarrollar más
ciertos caracteres y sus relaciones mutuas. Ni
tampoco todas las líneas argumentales tienen
el mismo interés. Esto provoca importantes
bajones de ritmo.  Aunque nunca el aburri-
miento, todo hay que decirlo.

De  fogonazos brillantísimos -como en to-
das las escenas protagonizadas por el irresis-
tible y desternillante cowboy que compone
Alden Ehrenreich- a tiempos muertos que se
resienten de falta de garra y convicción. Una
verdadera pena porque, aún siendo cínica,
podría haber sido demoledora. Aún siendo
cómica, podría haber sido descacharrante.
Aún siendo paródica, podría haber sido vi-
triólica… Y así podríamos seguir y seguir.

Porque tiene un equipo técnico-artístico y
un reparto en estado de gracia para haber
culminado una obra mayor. Y no, es una
obra menor en la filmografía de estos herma-
nos singulares. Pero desde luego que no de-
ben perdérsela.

Producción estadounidense. 106 mi-
nutos de metraje. Escrita y dirigida
por Joel y Ethan Coen. Estupenda la
fotografía de Roger Deakins y exce-

lente la música de Carter Burwell. Su factura
-marca de la casa…- es impecable y el repar-
to, de lujo, incluye a Josh Brolin -el hilo con-
ductor de la historia-, George Clooney, Ralph

Desde la butaca

¡¡¡Ave, César!!!:
El show
business te
saluda…
Carmen Jiménez
http://sevillacinefila.com/

Magazine CERTAMEN NACIONAL

‘24 hours closed’,
premio de Artes
Plásticas de la US

SEVILLA | El jurado del XXII Certamen Nacional de Artes Plásticas Uni-
versidad de Sevilla ha decidido por unanimidad otorgar este martes el
primer premio a la obra 24 hours closed, de José María Hevilla Villalo-
bos.  El Certamen establece un único premio de 1.500 euros a la obra
ganadora, que se ha escogido de una preselección de obras en base a
la documentación gráfica y textual presentada por los artistas.

TEATRO CENTRAL Francisco Contreras presenta junto a Los Voluble su propuesta ‘Raverdial’

Niño de Elche abre el ciclo
de música contemporánea

SEVILLA | Francisco Contreras
Niño de Elche presenta este
miércoles 24 de febrero junto
a Los Voluble su reciente pro-
puesta Raverdial en el ciclo
de Música Contemporánea
del Teatro Central de Sevilla.
Es esta una edición muy
abierta y plagada de diálogos,
de guiños de músicas entre sí
o de éstas con otras discipli-
nas artísticas.

El programa se extiende
hasta el 11 de mayo con siete
conciertos que conjugan el
flamenco, la electrónica, la
música clásica, la renacentis-
ta, clásicos del rock y ópera.
Así, además de Niño de Elche
estarán, según un comunica-
do, Cuarteto Kuss (16 de mar-
zo), Alfredo Aracil (30 mar-
zo), John Potter (6 de abril),
Aurelio Edler-Copes (20
abril), Zahir Ensemble (27 de
abril) y Taller Sonoro (11 de
mayo), artistas o combos que
convertirán esta primavera el

escenario del Teatro Central
en el laboratorio musical de
Andalucía.

Niño de Elche es, probable-
mente, el autor revelación de

la música actual española;
con origen en el flamenco, Ni-
ño de Elche ha vuelto la cara
hacia la vanguardia escénica
y no teme sumergirse en un

nuevo universo de sonidos
donde la melodía flamenca se
mestiza con la electrónica y
los efectos visuales, que se
materializan en Raverdial.

EDICIÓN DEL CICLO___Se presenta muy abierta y plagada de diálogos, de
guiños de músicas entre sí o de éstas con otras disciplinas artísticas

Niño de Elche y Los Voluble presentan hoy su propuesta musical ‘Raverdial’ en el Teatro Central. JUNTA

Bittersweet
presenta su
nuevo
trabajo,
‘Ribadeo’

Nico Salas
SEVILLA | La banda sevillana
Bittersweet presenta su nue-
vo trabajo Ribadeo, dos años
después de su primer concier-
to y dejando atrás Extranjeros
(2014, Autoeditado). Un pri-
mer EP que les ha llevado por
todo el territorio nacional en
más de una treintena de  con-
ciertos, apareciendo en festi-
vales como el Granada Sound
de 2015.

La cita es, dentro de la pri-
mera parte de la gira de pre-
sentación, el viernes 26 de fe-
brero en la sala Malandar.

Con buen sabor de boca y
tras un pequeño parón, en
noviembre del pasado año
entraban a grabar su segundo
EP. Misma producción: Rami-
ro Nieto (The Right Ons, Zaha-
ra…) y Martí Perarnau (Mu-
cho, Zahara…), en los estu-
dios Audiomatic at Drax y
Tought Sound.

Ribadeo (2016, Autoedita-
do) es un disco de cinco cor-
tes que van desde el pop a la
psicodelia dentro de una at-
mósfera de rock, guitarras y
sintetizadores. 

MALANDAR

III Feria del
Cómic y del
Videojuego
en Mairena y
El Viso

SEVILLA | La Casa de la Provin-
cia ha acogido la presenta-
ción de la III edición de la Fe-
ria del Cómic y Videojuegos
Los Alcores, que se celebrará
entre los días 15 y 24 de abril
en los municipios de Mairena
y El Viso del Alcor. En este ac-
to han participado la alcalde-
sa del municipio visueño,
Anabel Burgos; la delegada
de Juventud y Turismo del
Ayuntamiento de Mairena del
Alcor, María Carrión y el pre-
sidente de la Asociación Cul-
tural  Gente Inkieta, César
Hermosín.

Este evento arrancará el
próximo 15 de abril con una
exposición en el antiguo con-
vento y hoy reformado en
centro cultural de El Viso del
Alcor. La exposición, que per-
manecerá hasta el 24, contará
con más de 200 figuras y ma-
quetas cedidas por socios y
amigos de Gente Inkieta. El
martes 19 de abril comenza-
rán las charlas y conferen-
cias. Y En Mairena del Alcor, y
durante los días 23 y 24 en la
Casa de la Cultura, se desarro-
llará la Feria del Cómic.

EN ABRIL



Andalucía

EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El jurado del XXII Certamen Nacional de Artes Plásticas 'Universidad de Sevilla' ha decidido por
unanimidad otorgar este martes el primer premio a la obra '24 hours closed', de José María Hevilla Villalobos.

   El jurado ha estado compuesto por el director general de Cultura y Patrimonio, Luis Méndez, como
president; el decano de la Facultad de Bellas Artes, José María Sánchez; la profesora de la Facultad de
Bellas Artes María Luisa Vadillo; el profesor de la Facultad de Comunicación Juan Bosco Díaz de Urmeneta;
y el jefe de servicio del Centro de Iniciativas Culturales de la Hispalense (Cicus), José Luis Hohenleiter,
como secretario del jurado.

   El XXII Certamen Nacional de Artes Plásticas 'Universidad de Sevilla' establece un único premio de 1.500
euros a la obra ganadora. El pasado 16 de diciembre el jurado realizó una preselección de obras en base a la
documentación gráfica y textual presentada por los artistas, que fueron invitados a enviar sus trabajos al
Cicus para tomar este martes las decisiones pertinentes sobre la adjudicación del premio y las
recomendaciones de inclusión en la bolsa de compra contemplada en la convocatoria.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Deporte universitario

ABC SEVILLA 

El SADUS está de celebración. Sus 
instalaciones del CED Pirotecnia, per-
tenecientes al CDU Ramón y Cajal e 
inauguradas el año pasado, cumplen 
un año. Esta celebración del primer 
aniversario viene acompañada de 
promociones para nuevos usuarios 
que decidan inscribirse. 

Hasta el 15 de marzo, las personas 
de nueva inscripción que cuenten 
con un amigo ya abonado al CED Pi-
rotecnia podrán disfrutar de la ma-
trícula gratis, pagando sólo la men-
sualidad. Esta ventaja está disponi-
ble para todas las inscripciones del 
centro del CDU Ramón y Cajal. 

Además, si domicilian el abono 
contarán con un descuento del 10% 
durante los tres primeros meses. Este 
descuento es aplicable a todos los 
nuevos abonos del CED Pirotecnia 
salvo al Abono anual. 

El CED Pirotecnia alberga una sala 
Fitness equipada con máquinas de 
última generación, así como con una 
sala de ciclo indoor con 30 bicicle-
tas idóneas para la práctica de este 
deporte. A estas clases se suman las 
más de 30 horas de actividades físi-
co deportivas que se llevaran a cabo 
entre esta nueva instalación y el Pa-
bellón Ramón y Cajal; Core training, 
Running club, Pilates, Mantenimien-
to, GAP, etc. La instalación contem-
pla espacios para la docencia e in-
vestigación, así como con una can-
cha de juego de 1.620 metro 
cuadrados divisible en tres espacios 
que acogen campos de baloncesto 
con medidas máximas y voleibol.

El CED Pirotecnia 
celebra su primer 
cumpleaños

Sadus Instalaciones

ABC 

SEVILLA 

El Servicio de Actividades Deportivas 
de la Universidad de Sevilla presentó 
su nuevo Torneo Abierto de fútbol 7 
mixto, torneo abierto para todos los 
usuarios del Servicio y cuyo plazo de 
inscripción finaliza el próximo mar-
tes 1 de marzo. De esta forma, la reser-
va de plaza para participar se deberá 
realizar a través de la Oficina Virtual 
del SADUS, siendo el capitán o dele-
gado el que dé de alta al equipo e ins-
criba al resto de deportistas. 

Podrán participar en la competi-
ción todos los usuarios del SADUS que 
estén en posesión del Pase anual, Pase 
de Temporada o Abono en vigor du-
rante el tiempo que trascurra el tor-
neo. Será necesario que los equipos 
tengan un mínimo de ocho jugadores 
y un máximo de doce. 

Fases del torneo 
Una vez inscritos los diferentes equi-
pos se procederá al sorteo de grupos 
y a establecer el calendario de compe-
tición dependiendo de la franja hora-
ria que haya elegido cada capitán o de-
legado, incluso pudiendo jugarse los 
sábados si ambos equipos están de 
acuerdo. El torneo contará con una 
fase de grupos previa, en la que se for-

marán grupos de cuatro equipos y se 
clasificarán para la fase final los dos 
equipos con mayor puntuación de cada 
uno. Una vez concluida esta primera 
fase, los siguientes enfrentamientos 
se decidirán en eliminatorias directas, 
obteniendo trofeos los dos primeros 
clasificados, así como un regalo de 
doce pases de día de abonados para el 
equipo campeón. 

Desde el SADUS animan a todos 
los interesados a participar en este 
torneo y recuerdan que quedan sólo 

dos días para que finalice el periodo 
de inscripción. Para más información, 
contactar con el área de competicio-
nes del SADUS en el correo jcomsa-
dus@us.es o 954487723/43. 

Los calendarios de la competición 
y la fecha de la misma, serán publi-
cadas en la página web del SADUS 
(www.sadus.us.es) para que puedan 
ser consultadas en cualquier momen-
to, actualizando los resultados al día 
siguiente de cada partido para facili-
tar la participación de todos. 

Últimos días para inscribirse 
en el Torneo Abierto de fútbol 7
∑ El plazo de 

inscripción para este 
campeonato finaliza 
el martes 1 de marzo

ABC 
El torneo de fútbol 7 suele tener mucha aceptación

abcdesevilla.es/deportes
 MIÉRCOLES, 24 DE FEBRERO DE 2016 ABC82 DEPORTES
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Trinidad Perdiguero

Un enfrentamiento dialéctico a tra-
vés de Twitter entre un concejal del
PSOE, José Antonio García, otro de
C’s, Iván Gómez, que comparten
gobierno en Espartinas; una re-
nuncia y otra crisis de gobierno que
se aprovecha para que el ex alcalde
de C’s, José María Fernández, que
en teoría iba a dejar el Ayuntamien-
to en “coherencia con el código éti-
co” de su partido hasta que el caso
por el que está imputado se resuel-
va, tenga de nuevo delegaciones.
En concreto, llevará las de Comuni-
cación y Transparencia, Desarrollo
Local, Limpieza Viaria y Adminis-
tración Electrónica, según el decre-
to que la alcaldesa, Olga Hervás
(C’s), firmó ayer mismo. Éste po-
dría ser el resumen de lo ocurrido
en el Ayuntamiento de Espartinas
entre el domingo y ayer martes,
cuando no han transcurrido aún
dos meses desde que se produjera
el relevo en la Alcaldía ante el estu-
por de los vecinos.

Hervás firmó el nuevo reparto
de delegaciones después de que el
edil socialista José Antonio García
renunciara a las que tenía: Movili-
dad Ciudadana, Salud y Consumo.
El que es también secretario de Or-
ganización del PSOE local anunció
su intención de dejar del gobierno
el lunes por la noche, por la “falta

de sintonía, entendimiento y por
no compartir, a nivel personal, el
proyecto de Espartinas que tiene el
equipo de gobierno por parte de
C’s”. Según aclaró ayer, es una de-
cisión “meditada de mucho antes”.
Pero lo llamativo del caso es que el
anuncio se produjo horas después
de que mantuviera un enfrenta-
miento dialéctico a través de Twi-
tter, con Iván Gómez, edil de Me-
dio Ambiente, Parques y Jardines,
Seguridad Ciudadana y Deportes.
El primero se refería a C’s “como la

misma derecha, con distinto co-
lor”; Gómez le respondió y cuestio-
nó a García como persona de “iz-
quierdas”, le retó a ser “consecuen-
te” y dimitir, según los tuits que el
PP rescató y difundió cuando algu-
nos ya habían desaparecido. Gar-
cía, que desvincula el paso que ha
dado de estos comentarios, ha di-
mitido sólo como miembro del go-
bierno, para seguir como edil “a
disposición” de los vecinos.

Hervás no tardó en firmar el de-
creto con otro reparto de áreas en
el que no todas las que deja García
quedan en manos de los otros tres
ediles socialistas. En el caso de
Movilidad, sí pasa a ser competen-
cia del portavoz socialista Ignacio
Rubio, que la suma a las de Obras y
Servicios, Cultura y Festejos. Pero
Salud la asume Auxiliaria Rodrí-
guez, una de las ediles de C’s que

ya provocaron, en septiembre,
una primera crisis del gobierno
por su disconformidad con el pac-
to del PSOE. Ahora, Rodríguez se
integra de nuevo en el gobierno,
además, como delegada de Em-
pleo y Recursos Humanos.

Antes de que se conociera el re-
parto, el portavoz socialista Ignacio
Rubio seguía apostando por la con-
tinuidad del acuerdo con los seis
ediles C’s, que intentaron gobernar
en minoría al principio. Preguntado
por un gobierno que no acaba de
normalizarse, lo achacó a que es al-
go “nuevo para muchos”.

Minerva Salas, la portavoz del PP
tras la dimisión de Javier Jiménez,
emitió ayer un duro comunicado,
en el que exige a la alcaldesa que
“explique la situación del equipo de
gobierno y el pacto de gobernabili-
dad”. Salas califica la “discusión pú-
blica” que se produjo en Twitter en-
tre José Antonio García e Iván Gó-
mez, como “un nuevo despropósito
con los vecinos”. La edil recuerda
que, con García, ya son cuatro los
ediles que han renunciado a las de-
legaciones de gobierno sin irse, co-
mo Pedro López (que dimitió al ca-
bo de unos meses); Auxi Rodríguez
(que regresa ahora al gobierno); el
propio ex alcalde y, ahora, el socia-
lista José Antonio García. En estas
circunstancias, lo más trascendente
es que el ex alcalde vuelva a tener
delegaciones, algunas con mucha
incidencia como Limpieza Viaria.

Una conversación en Twitter desata
otra crisis en el gobierno municipal

FRAN VÁZQUEZ G.

José María Fernández, durante la toma de posesión de Olga Hervás.

●Un edil socialista

renuncia a sus

áreas y el ex alcalde

de C’s vuelve a

tener delegaciones

◗ ESPARTINAS

El Consistorio
designa a un
liquidador
para el
Colegio Mayor

T. P.

El Ayuntamiento de Mairena
del Aljarafe nombró en el últi-
mo Pleno a Joaquín Mier Vale-
ro liquidador del Colegio Ma-
yor Maese Rodrigo, en una re-
solución en la que se destaca
que se pretenden evitar “mayo-
res riesgos para los bienes e in-
tereses” del Consistorio, pro-
pietario de las instalaciones.
Este liquidador se encargará de
“efectuar las operaciones jurí-
dicas y contables conducentes
a la efectiva liquidación”, como
se aprobó en la Junta de Go-
bierno Local el 19 de octubre de
2015 y que se comunicó a la
Universidad de Sevilla, que
participaba al 50% en la funda-
ción que gestionaba el centro.

En la resolución se destaca
que se trata de una “medida
cautelar ante la inactividad por
parte del rector” y “sin perjuicio
de las acciones que pudieran
reservarse este Ayuntamiento
contra dicha Universidad”. No
obstante, fuentes del gobierno
local precisaron que es una for-
malidad en la redacción y la in-
tención es colaborar con la ins-
titución. El alcalde, Antonio
Conde (PSOE), destacó es “un
paso decisivo para comenzar a
poner orden en el caos”.

◗ MAIRENA DEL ALJ.

El PP dice que la pelea
en la red social es un
“nuevo despropósito
con los vecinos”

R. P.

La agrupación de confluencia
Construyendo Valencina, que se
presentó a las elecciones con IU,
aprobó el lunes en asamblea se-
guir adelante con la moción de
censura que ha presentado jun-
to al PP para apartar del gobier-
no al socialista Antonio Suárez.
La agrupación, que tiene tres
ediles, dos de ellos militantes de
Podemos y uno de IU, ha pedido
una reunión con el Consejo An-
daluz de IU, para que avale la
participación de su concejal en
la operación, que la federación
no apoya. En concreto, en su día
la asamblea local de IU aprobó

sumarse sólo si la Alcaldía era
para Rocío Peña, candidata de
Construyendo Valencina, pero,
en principio, será Nuria Jimé-
nez, la candidata del PP, la que
la ocupe. Ésta tampoco cuenta
con el apoyo de la dirección pro-
vincial y andaluza del PP.

Según informaron fuentes de
la agrupación, en la “asamblea
interna” celebrada el lunes se
expusieron “todas las opciones”
planteadas, pero concluyó con
el acuerdo de “seguir adelante”
con la moción de censura, am-
parada “por los resultados de
una consulta popular donde to-
dos los vecinos fueron convoca-
dos para participar”.

Construyendo Valencina opi-
na que “el aparato” de IU, que
amenaza con expulsar a su con-
cejal, “tiene un desconocimien-
to de la situación del municipio”
y de ahí que haya solicitado
“una reunión con el Consejo An-
daluz”. “Creemos que la falta de
información les ha obligado a
tomar una decisión que contra-
dice sus pilares, como es la de-
fensa del pueblo”.

Por su parte, el PSOE Valenci-
na emitió un comunicado en el
que asegura mantener su “pro-
puesta de pacto de gobierno ofre-
cida en reiteradas ocasiones” a la
agrupación de confluencia Cons-
truyendo Valencina.

Construyendo Valencina reitera su apoyo
a la moción y quiere convencer a IU

◗ VALENCINA DE LA CONCEPCIÓN
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Cervantes en la Casa de los Poetas y las Letras
Unas jornadas recrean su figura, la ~poca, su obra y la proyeccibn de su magisterio en la actualidad

SEVILLA
La Casa de los Poetas y las Letras
inaugur6 ayer una de las primeras
actividades del Afio Cervantes con
unas jornadas dedicadas al autor
que continuargtn basra el jueves y
que buscan homenajear su figura
rescatando su vida, su ~poca y su
obra asi como su proyecci6n en las
literatura y la cultura actual.

Las jomadas ((Miguel de Cervan-
tes, escritor y soldado)), que cuentan
con la colaboraci6n de la Universi-

dad Intemacional Men6ndez Pela-
yo (UIMP), se inauguraron en el Es-
pacio Santa Clam con la sesi6n titu-
lada (~Mundos y vidas de Cervan-
tes~ y cont6 con la participaci6n de
Ricardo Garcia C~rcel, que habl6
sobre la Espafia cervantina; Carlos
Garcia Gual, sobre Cervantes y la
tradici6n novelesca, y Luis G6mez
Canseco sobre el mundo literafio de
la 6poca.

Hoy mi6rcoles las jomadas conti-
nfian bajo el titulo ~Cervantes y su

obrw~ y estar~m Amalia Iglesias Ser-
na, que hablar~i sobre el poeta dis-
creto; Antonio Alamo que recrear~
el mundo del teatro popular, y Fer-
nando Royuela, que disertar~ sobre
la novela modema y Cervantes.

Eljueves la sesi6n estar~t dedica-
da al magisterio de Cervantes cua-
tro siglos despu6s con la interven-
ci6n de varios autores contempor~i-
neos que reflexionar~n sobre su
proyecci6n en la actualidad. Esta-
r~n Nuria Barrios, Fernando San

Basilio, Jos~ Luis Rodriguez del Co-
rral, Sara Mesa y Javier Gonzfilez-
Cotta, como moderador.

| El dfio Vida Bona clausura el
[~jueves la Muestra de Mfisica

Antigua de la Universidad de Sevi-
lla (Maus) con el concierto de mfi-
sica renacentista Villanesche et
Mascherate a cargo de Francisco
Orozco y Franqoice Enock. Sergt
en el hall del Rectorado de la His-
palense alas 21 horas.
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OSUNA

Inversi6n de
5,1 millones
para ampliar la
Universidad
E1Ayuntamiento ha adjudicado
la obra a UC10 Inffaestructuras

SEVILLA
,El Ayuntamiento de Osu-
na ha dado un nuevo paso
adelante para la construc-
ci6n del edificio de amplia-
ci6n de la Escuela Universi-
taria ursaonense. Asi, la
mesa de contrataci6n del
Consistorio ha adjudicado
el proyecto a la empresa
granadina UClO Infraes-
tructuras, que se encargar~l
de ejecutar el proyectado
Centro de Recursos, Apren-
dizaje en el Medio Rural
(Crear).

La constructora ganado-
ra ha sido la que ha presen-
tado una oferta mejor de
las 35 empresas que se per-
sonaron en el concurso, al
comprometerse a realizar
los trabajos pot algo mils 5,1
millones de euros, lo que
supone una rebaja de un 30
pot ciento con respecto a la
base imponible inicial que
en su momento propuso la
mesa de contrataci6n y que
rondaba los 7,4 millones de
euros, segfln inform6 el
Ayuntamiento.

Ademis, UCIO Infraes-
tructuras ha rebajado en
tres meses el plazo de eje-
cuci6n de las obras, pasan-
do de 18 a 15 meses, y ha

ofrecido un afio de garantia
mils al que establecia el
p]iego de condiciones mu-
nicipal En este sentido, la
alca]desa de Osuna y presi-
denta de la fundacibn uni-
versitaria, Rosario Andfijar,
manifest6 que, una vez ad-
judicada la obra, se espera
que ((en un p]azo de dos 
ires meses comiencen los
trabajos~. El Consistorio se-
fial6 que Osuna ha aposta-
do pot este proyecto educa-
tivo para que ]a ]ocalidad
cuente con un centro de es-
tudios universitarios supe-
riores, y que estos ((ofrez-
can las mejores garantias
tanto en formacibn como
en infraestructuras~, con el
fin flltimo de que este nue-
vo edificio pueda estar fun-
cionando en e] curso aca-
d6mico 2017-2018.

En concreto, el Crear se
ubicaril en una superficie
de 6.800 metros cuadra-
dos, que se distribuirin en
tres plantas y estar~ ubica-
do en la avenida de la Cons-
tituciOn, junto a la residen-
cia universitaria. Dispon-
dri de 16 aulas, un aula de
informitica, 22 despachos,
14 seminarios y todos los
espacios auxiliares, como
una biblioteca, laborato-

Recreaci(~n de la futura ampliacic~n de la Escuela Universitaria de Osuna./~lCorreo

El apunte

EL CENTRO OFRECE SIETE
GRADOS UNIVERSITARIOS
La Escue]a Universitmia de Osuna est~
adscrita a la Universidad de Sevilla y ac-
malmente en ella se pueden estudiar sie-
te grados universitarios: Relaciones La-
borales y Recursos Humanos, Finanzas y
Contabilidad, doble grado en Reladones
Laborales y Recursos Humanos+Finan-
zas y Contabilidad, EnfelTneria, Fisiote-
rapia, Educacibn Plimalia y Educadbn
Ilffantil. Tambi~n impalte el m~ste~ uni-
versitario en profesorado de Educadbn
Secundaria Obligatoria (ESO), Bachiller,
Formaci~n Profesional (FP) y ellsehanzas
deidionlas y el DECA (Declaracibn Ede-
shistica de Competencia Acadfimica), ti-
tulo para set profesor de religibn catblica.

rios, sala de lectura, con-
serjeria, cafeteria, comedor
y aparcamientos. Asimis-
mo, el edificio tendril las
instalaciones especificas
para albergar todas las es-
pecialidades actuales y los
nuevos grados que se pue-
dan ir incorporando a este
espacio universitario.

La regidora ursaonense
afirm6 que <(esta amplia-
ci6n se hacia necesaria por
e] crecimiento de los gra-
dos en ]a escue]a universi-
taria, ademis de] nuevo
mister de Secundarim~. Un
aumento que ha propiciado
que ya sean mils de un mi-
llar los estudiantes matri-
culados en esta escuela
adscrita a la Universidad de
Sevi]]a y que permite, ade-

mils, ((que mils de 1.8oo es-
tudiantes puedan encon-
trar un espacio idbneo para
sus cursar sus grados uni-
versitarios, dindose asi un
salto cualitativo en las en-
sefianzas superiores,).

Finalmente, dada la im-
portancia y envergadura de
este proyecto, desde el
Ayuntamiento se espera
que la edificaci6n de este
nuevo centro universitario
favorezca a un mayor dina-
mismo en el sector de la
construcci6n y, en conse-
cuencia, en todos aquellos
gremios profesionales, di-
rectamente relacionados
con 6ste -fontaneria, elec-
tricidad, carpinteria, pintu-
ra, equipamientos mobilia-
rios, entre otros-. ¯
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Deporte universitario

ABC SEVILLA 

El SADUS está de celebración. Sus 
instalaciones del CED Pirotecnia, per-
tenecientes al CDU Ramón y Cajal e 
inauguradas el año pasado, cumplen 
un año. Esta celebración del primer 
aniversario viene acompañada de 
promociones para nuevos usuarios 
que decidan inscribirse. 

Hasta el 15 de marzo, las personas 
de nueva inscripción que cuenten 
con un amigo ya abonado al CED Pi-
rotecnia podrán disfrutar de la ma-
trícula gratis, pagando sólo la men-
sualidad. Esta ventaja está disponi-
ble para todas las inscripciones del 
centro del CDU Ramón y Cajal. 

Además, si domicilian el abono 
contarán con un descuento del 10% 
durante los tres primeros meses. Este 
descuento es aplicable a todos los 
nuevos abonos del CED Pirotecnia 
salvo al Abono anual. 

El CED Pirotecnia alberga una sala 
Fitness equipada con máquinas de 
última generación, así como con una 
sala de ciclo indoor con 30 bicicle-
tas idóneas para la práctica de este 
deporte. A estas clases se suman las 
más de 30 horas de actividades físi-
co deportivas que se llevaran a cabo 
entre esta nueva instalación y el Pa-
bellón Ramón y Cajal; Core training, 
Running club, Pilates, Mantenimien-
to, GAP, etc. La instalación contem-
pla espacios para la docencia e in-
vestigación, así como con una can-
cha de juego de 1.620 metro 
cuadrados divisible en tres espacios 
que acogen campos de baloncesto 
con medidas máximas y voleibol.

El CED Pirotecnia 
celebra su primer 
cumpleaños

Sadus Instalaciones

ABC 

SEVILLA 

El Servicio de Actividades Deportivas 
de la Universidad de Sevilla presentó 
su nuevo Torneo Abierto de fútbol 7 
mixto, torneo abierto para todos los 
usuarios del Servicio y cuyo plazo de 
inscripción finaliza el próximo mar-
tes 1 de marzo. De esta forma, la reser-
va de plaza para participar se deberá 
realizar a través de la Oficina Virtual 
del SADUS, siendo el capitán o dele-
gado el que dé de alta al equipo e ins-
criba al resto de deportistas. 

Podrán participar en la competi-
ción todos los usuarios del SADUS que 
estén en posesión del Pase anual, Pase 
de Temporada o Abono en vigor du-
rante el tiempo que trascurra el tor-
neo. Será necesario que los equipos 
tengan un mínimo de ocho jugadores 
y un máximo de doce. 

Fases del torneo 
Una vez inscritos los diferentes equi-
pos se procederá al sorteo de grupos 
y a establecer el calendario de compe-
tición dependiendo de la franja hora-
ria que haya elegido cada capitán o de-
legado, incluso pudiendo jugarse los 
sábados si ambos equipos están de 
acuerdo. El torneo contará con una 
fase de grupos previa, en la que se for-

marán grupos de cuatro equipos y se 
clasificarán para la fase final los dos 
equipos con mayor puntuación de cada 
uno. Una vez concluida esta primera 
fase, los siguientes enfrentamientos 
se decidirán en eliminatorias directas, 
obteniendo trofeos los dos primeros 
clasificados, así como un regalo de 
doce pases de día de abonados para el 
equipo campeón. 

Desde el SADUS animan a todos 
los interesados a participar en este 
torneo y recuerdan que quedan sólo 

dos días para que finalice el periodo 
de inscripción. Para más información, 
contactar con el área de competicio-
nes del SADUS en el correo jcomsa-
dus@us.es o 954487723/43. 

Los calendarios de la competición 
y la fecha de la misma, serán publi-
cadas en la página web del SADUS 
(www.sadus.us.es) para que puedan 
ser consultadas en cualquier momen-
to, actualizando los resultados al día 
siguiente de cada partido para facili-
tar la participación de todos. 

Últimos días para inscribirse 
en el Torneo Abierto de fútbol 7
∑ El plazo de 

inscripción para este 
campeonato finaliza 
el martes 1 de marzo

ABC 
El torneo de fútbol 7 suele tener mucha aceptación

abcdesevilla.es/deportes
 MIÉRCOLES, 24 DE FEBRERO DE 2016 ABC82 DEPORTES
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Ft)tbol 

Acaba el plazo

para el Abierto
SADUS / Sevilla
E1Servicio de Actividades Depor-
tivas de la lJniversidad de Sevi-
lla present6 su nuevo Torneo
Abierto de Ffitbol 7 Mixto, una
cita abierta para todos los usua-
rios del mismo y cuyo plazo de
inscripci6n finaliza este jueves
25 de febrero. De esta forma, la
reserva de plaza para participar
deber~i realizarse a trav6s de la
OficinaVirtual del SADUS, sien-
do el capit~in o delegado el que
d6 de alta al equipo e inscriba al
resto de deportistas.
Podr~in integrarse en la compe-
tici6n todos los usuarios que
est6n en posesi6n del pase anual,
el pase de temporada o un abo-
no en vigor durante el tiempo
que Ixanscurra el tomeo, al fiem-
po que ser~ necesario que las
escuadras cuenten con un mfni-
mo de ocho jugadores yun mkxi-
mo de doce. Una vez inscritos
los diferentes equipos, se pro-
ceder~ al sorteo de grupos y a

establecer el calendafio del even-
to, dependiendo de la fianja hom-
ria que haya elegido cada capi-
t~n o delegado, incluso pudien-
do jugarse los s~ibados si ambos
contendientes est~in de
acuerdo en esa cues-
ti6n.
E1 torneo cons-
tar~ de una fase
previa, en la que
se formar~in
grupos de cua-
tro equipos, cla-
sific~indose para
la ronda final los
dos con mayor pun-
tuaci6n de cada uno
de ellos. Una vez concluida
esta primera manga, los siguien-
tes enfrentamientos se decidi-
r~n a trav6s de eliminatorias
directas, obteniendo trofeos los
dos primeros clasificados, asi
como un regalo de doce pases
de dfa de abonados para el equi-
po campe6n.

Desde el SADUS se anima a todos
los interesados en parficipar en
este Torneo Abierto de Ffitbol 7
Mixto y recuerdan que quedan
solamente dos dfas para que fina-

lice el periodo de inscrip-
ci6n. Para obtener

m~s informaci6n
al respecto, hay
que contactar
con el ~irea de
competicio-
nes del SADUS
en el correo

’jcomsa-
dus@us.es’ o en

los tel6fonos 954 487
723 y 954 487 743.

Los calendarios de la com-
petici6n y las fechas de la mis-
ma, serfin publicadas en la pfigi-
na web de! organismo
(’www.sadus.us.es’) para que
puedan ser consultados en cual-
quier momento, actualizando
los resultados al dfa siguiente de
la disputa de cada partido.

El ftitbol 7 es una de las modalidades con mayor aceptaci6n entre la poblaci6n universitaria. SADUS
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Campo a trav s

Samuel Lay

roza el metal
SADUS / Sevilla
La Hispalense particip6 el pasa-
do fin de semana en el Cam-
peonato de Espafia Universi-
ratio de Campo a Trav6s en
Burgos, realizando una bue-
na actuaci6n en la pmeba, que
se materializ6 en un cuarto
puesto en individual mascu-
lino y otro por equipos, tam-
bi6n en hombres.
Desde la Universidad de Sevi-
lla acudieron cinco deportis-
tas, cuatro corredores para la
categoria masculina y una
corredora para la femenina.
Samuel Lay Rinc6n, cuarto en
la general (con un tiempo de
23:03 minutos), se qued6 a un
segundo del bronce y a dos de
la plata. El atleta tuvo que con-

tentarse con la siguiente posi-
ci6n en un apretado sprint a
tres. Fue una emocionante
lucha por subirse al caj6n, que-
dando Lay a doce segundos
del lider. Por su parte, Victor
Nicol~is Martinez acab6 en el
puesto 30% seguido de cerca
por Juan lavier Carrasco Mar-
tin (35% mientras que Alejan-
dro Rold~in Gil cerr6 la lista,
llegando en el puesto 49.
Cintia S£nchez G6mez terrai-
n6 vig6sima novena de su cate-
goria, lejos del p6dium. La
actual campeona universita-
ria de la Hispalense lo inten-
t6, terminando la cita con un
buen tiempo (18 minutos y 25
segundos), a tan s61o 02:24
segundos de la vencedora.

La delegaci6n de la Hispalense en tierras burgalesas. SADUS
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Tenis de mesa

Turismo y
Finanzas repite
SADUS / Sevilla
E1 II Torneo de Tenis de Mesa,
perteneciente al campeona-
to universitario del curso depor-
tivo 2015/2016, ya cuenta con
un ganador. La final se dispu-
t6 entre Jaime Alvarez, de Bio-
logfa, y Jos6 Manuel Zea, de
Turismo y Finanzas, vencedor
del primer trofeo y quien vol-
via a repetir en el duelo pos-
trero. Yes que el de Viapol par-
tfa como favorito para hacer-
se con la victoria.

Interesante final. Refiida. Se
completaron cuatro sets. En
el primero yen el segundo,
Zea se adelantaba con dos simi-
lares 8-11. Jaime Alvarez opu-
so resistencia en el tercero y
le devolvi6 el resultado: 11-8
para el de Biologfa.
Con 1-2 en el marcador, pro-
met/a el cuarto set. Ajustado
y muy intenso. Finalmente,
Jos6 Manuel Zea se impuso
pot 9-11, ganando finalmen-
te el partido por 1-3.
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Dirección de Comunicación 

 

Enlaces a noticias digitales 

Denuncia de alumnos de planes antiguos 

http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-
estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371936/02/16/Afectados-por-planes-
en-extincion-de-US-recogen-firmas-en-el-Rectorado-para-no-verse-forzados-a-
abandonar.html 

http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-
estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html 

http://www.sevilladirecto.com/afectados-por-los-planes-de-estudio-en-extincion-
reclaman-medidas-para-no-verse-forzados-a-abandonar/ 

http://www.20minutos.es/noticia/2680751/0/afectados-por-planes-extincion-us-recogen-
firmas-rectorado-para-no-verse-forzados-abandonar/ 

 

El Estrecho, clave en la flora de Andalucía y Marruecos 

http://www.agenciasinc.es/Noticias/El-estrecho-de-Gibraltar-clave-en-la-flora-de-
Andalucia-y-el-norte-de-Marruecos 

 

Alumnos de Derecho piden reparto equitativo de espacios  

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371665/02/16/Alumnos-de-Derecho-
aprueban-reclamar-al-Rectorado-de-la-US-una-redistribucion-equitativa-de-los-
espacios.html 

http://www.20minutos.es/noticia/2680642/0/alumnos-derecho-aprueban-reclamar-al-
rectorado-us-redistribucion-equitativa-espacios/ 

 

Alumnos de la US por sistema de elección de Rector 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371623/02/16/Alumnos-de-la-US-
consensuaran-una-propuesta-en-Pleno-extraordinario-para-el-sistema-de-eleccion-de-
rector.html 

http://www.20minutos.es/noticia/2680606/0/alumnos-us-consensuar-propuesta-pleno-
extraordinario-para-sistema-eleccion-rector/ 

 

Certamen Nacional de Artes Plásticas de la US 

http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html
http://sevilla.abc.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371936/02/16/Afectados-por-planes-en-extincion-de-US-recogen-firmas-en-el-Rectorado-para-no-verse-forzados-a-abandonar.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371936/02/16/Afectados-por-planes-en-extincion-de-US-recogen-firmas-en-el-Rectorado-para-no-verse-forzados-a-abandonar.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371936/02/16/Afectados-por-planes-en-extincion-de-US-recogen-firmas-en-el-Rectorado-para-no-verse-forzados-a-abandonar.html
http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html
http://www.lavozdigital.es/sevilla/sevi-alumnos-denuncian-sienten-forzados-abandonar-estudios-cambio-planes-201602231754_noticia.html
http://www.sevilladirecto.com/afectados-por-los-planes-de-estudio-en-extincion-reclaman-medidas-para-no-verse-forzados-a-abandonar/
http://www.sevilladirecto.com/afectados-por-los-planes-de-estudio-en-extincion-reclaman-medidas-para-no-verse-forzados-a-abandonar/
http://www.20minutos.es/noticia/2680751/0/afectados-por-planes-extincion-us-recogen-firmas-rectorado-para-no-verse-forzados-abandonar/
http://www.20minutos.es/noticia/2680751/0/afectados-por-planes-extincion-us-recogen-firmas-rectorado-para-no-verse-forzados-abandonar/
http://www.agenciasinc.es/Noticias/El-estrecho-de-Gibraltar-clave-en-la-flora-de-Andalucia-y-el-norte-de-Marruecos
http://www.agenciasinc.es/Noticias/El-estrecho-de-Gibraltar-clave-en-la-flora-de-Andalucia-y-el-norte-de-Marruecos
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371665/02/16/Alumnos-de-Derecho-aprueban-reclamar-al-Rectorado-de-la-US-una-redistribucion-equitativa-de-los-espacios.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371665/02/16/Alumnos-de-Derecho-aprueban-reclamar-al-Rectorado-de-la-US-una-redistribucion-equitativa-de-los-espacios.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371665/02/16/Alumnos-de-Derecho-aprueban-reclamar-al-Rectorado-de-la-US-una-redistribucion-equitativa-de-los-espacios.html
http://www.20minutos.es/noticia/2680642/0/alumnos-derecho-aprueban-reclamar-al-rectorado-us-redistribucion-equitativa-espacios/
http://www.20minutos.es/noticia/2680642/0/alumnos-derecho-aprueban-reclamar-al-rectorado-us-redistribucion-equitativa-espacios/
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371623/02/16/Alumnos-de-la-US-consensuaran-una-propuesta-en-Pleno-extraordinario-para-el-sistema-de-eleccion-de-rector.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371623/02/16/Alumnos-de-la-US-consensuaran-una-propuesta-en-Pleno-extraordinario-para-el-sistema-de-eleccion-de-rector.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7371623/02/16/Alumnos-de-la-US-consensuaran-una-propuesta-en-Pleno-extraordinario-para-el-sistema-de-eleccion-de-rector.html
http://www.20minutos.es/noticia/2680606/0/alumnos-us-consensuar-propuesta-pleno-extraordinario-para-sistema-eleccion-rector/
http://www.20minutos.es/noticia/2680606/0/alumnos-us-consensuar-propuesta-pleno-extraordinario-para-sistema-eleccion-rector/


  
Dirección de Comunicación 

 
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372078/02/16/Cultura-La-obra-24-
hours-closed-ganadora-del-Certamen-Nacional-de-Artes-Plasticas-de-la-US.html 

http://www.20minutos.es/noticia/2680802/0/cultura-obra-24-hours-closed-ganadora-
certamen-nacional-artes-pl-sticas-us/ 

 

Elección del profesor Juan Sabaté 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372247/02/16/El-profesor-Juan-
Sabate-lidera-a-nivel-nacional-la-direccion-de-tesis-doctorales-en-
Radiodiagnostico.html 

http://www.20minutos.es/noticia/2680866/0/profesor-juan-sabate-lidera-nivel-nacional-
direccion-tesis-doctorales-radiodiagnostico/ 

 

Optimización de transporte energético 

http://www.20minutos.es/noticia/2680464/0/sostenible-expertos-us-optimizan-
transporte-energetico-entre-productor-consumidor/ 

 

 

 

 

 

 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372078/02/16/Cultura-La-obra-24-hours-closed-ganadora-del-Certamen-Nacional-de-Artes-Plasticas-de-la-US.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372078/02/16/Cultura-La-obra-24-hours-closed-ganadora-del-Certamen-Nacional-de-Artes-Plasticas-de-la-US.html
http://www.20minutos.es/noticia/2680802/0/cultura-obra-24-hours-closed-ganadora-certamen-nacional-artes-pl-sticas-us/
http://www.20minutos.es/noticia/2680802/0/cultura-obra-24-hours-closed-ganadora-certamen-nacional-artes-pl-sticas-us/
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372247/02/16/El-profesor-Juan-Sabate-lidera-a-nivel-nacional-la-direccion-de-tesis-doctorales-en-Radiodiagnostico.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372247/02/16/El-profesor-Juan-Sabate-lidera-a-nivel-nacional-la-direccion-de-tesis-doctorales-en-Radiodiagnostico.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/7372247/02/16/El-profesor-Juan-Sabate-lidera-a-nivel-nacional-la-direccion-de-tesis-doctorales-en-Radiodiagnostico.html
http://www.20minutos.es/noticia/2680866/0/profesor-juan-sabate-lidera-nivel-nacional-direccion-tesis-doctorales-radiodiagnostico/
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SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La Plataforma de Alumnos de Planes de Estudios en Extinción de la Universidad de Sevilla (Papeeus), que
lucha para resolver su problemática, resumida en que para terminar la Licenciatura se verían obligados a
cambiarse al plan de Grado, lo que conllevaría más dispendio y tiempo, ha iniciado un proceso de recogida
de firmas en el Rectorado en apoyo a su situación, en la cual advierten que muchos podrían verse forzados a
"abandonar" sus carreras.

   Asimismo, el portavoz de la plataforma, Juan Manuel Silvestre, ha remarcado a Europa Press que desde
esta semana una nueva petición de respaldos en 'change.org' se suma a la que ya existía, advirtiéndose de
que "un alumno que ya tenga entre más de un 65 por ciento o más de un 80 por ciento de la carga lectiva de
su titulación se vería obligado a realizar casi más de tres años adicionales, debido a que la adaptación al
nuevo plan en cualquier carrera no es equitativo".

   "Tenemos siempre las puertas abiertas a la colaboración con el Vicerrectorado de Estudiantes, pero hasta
ahora no vemos acción ninguna", ha remarcado Silvestre, que incide en que "el alumno no puede estar
parado, tiene que seguir con su materia".

   La Papeeus propone hacer presión mediante el envío de reclamaciones por vía telemática al
Vicerrectorado. A pesar de que a principios del presente mes de febrero el nuevo equipo de gobierno ha
quedado constituido y su labor iniciada con normalidad, "no nos han contestado", después de una primera
reunión mantenida con la vicerrectora de Estudiantes, Pastora Revuelta.

   El colectivo promovió una primera iniciativa en la plataforma 'change.org' que ya supera los 600 apoyos.
En la misma reclaman soluciones "eficaces" a este sector estudiantil.

   "Somos muchos los alumnos de la Universidad de Sevilla afectados por la extinción de las Licenciaturas, al
igual que en el resto de España", señalan los promotores de la propuesta, en la que se recuerda que otros
rectores y Consejos de Gobierno a lo largo de la geografía española han facilitado alternativas para ayudar a
los alumnos "que, como nosotros, se encuentran en esta situación de indefensión".

   Así, dichas alternativas van desde la prolongación de las convocatorias en número, dando así más tiempo
--como en Alicante o Zaragoza-- u ofreciendo fórmulas como el aprobado por compensación (Universidad
de Cádiz) o imputación (Universidad de Santiago), cursando también las materias extinguidas en Grado y
convalidándolas en la Licenciatura.

   Subrayan que la adaptación de Licenciatura al Grado supone añadir hasta tres años adicionales a carreras
casi terminadas, "costosos" másters y el pago de matrículas "cada vez más caras, lo que nos obliga, en
muchos casos, a abandonar la carrera".

   Asimismo, "no se está respetando nuestro derecho adquirido de completar el plan de estudios que
comenzamos, así como el enorme agravio comparativo con respecto a los alumnos de otras universidades,
que han ampliado su plazo una vez más para dar la oportunidad de poder hacer uso de las convocatorias que
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les corresponden, puesto que el Real Decreto determina como fecha límite el 2018 para la completa
desaparición de las Licenciaturas actuales: es decir, que estos dos próximos cursos 2015-2016 y 2016-2017
podríamos en teoría examinarnos dentro del plazo legal si el rector está a favor". "Que nos ayuden a que
prevalezcan los intereses del alumnado, y no los empresariales", finalizan.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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ABC SEVILLA 

El responsable de Anatomía Patológi-
ca del Hospital Virgen del Rocío e in-
vestigador en el Instituto de Biomedi-
cina de Sevilla (Ibis), Enrique de Ála-
va, ha sido elegido nuevo presidente 
de la SEAP-IAP (Sociedad Española 
de Anatomía Patológica-Internatio-
nal Academy of Pathology).  

Este especialista dirige en el hospi-
tal un equipo humano que cada año 
realiza más de 80.000 procedimien-

tos, entre biopsias, autopsias y deter-
minaciones analíticas súper especia-
lizadas (inmuno-histoquímicas, y de 
Patología Molecular, entre otras).  

Los anatomopatólogos son médi-
cos cuyo juicio diagnóstico es fun-
damental para orientar el tratamien-
to y tienen un papel clave en el de-
sarrollo de la medicina 
personalizada. La SEAP-IAP es una 
sociedad científica con cerca de 2.000 
integrantes, entre ellos, anatomopa-

tólogos, biólogos moleculares y téc-
nicos.  

Por su parte, el profesor titular de 
Radiología de la Universidad de Se-
villa y académico de número de la 
Real Academia de Medicina, Juan Sa-
baté Díaz, es el director que más te-
sis sobre Radiología ha dirigido y el 
que más tesis por año ha presenta-
do, de acuerdo a un estudio biblio-
métrico realizado por la doctora Ken-
za Machan Afailal, radióloga del Hos-
pital Costa del Sol de Marbella. 

Este estudio ha sido presentado, a 
modo de tesis doctoral, por la propia 
doctora en la Universidad de Málaga, 
y en él se  apunta que este académi-
co es el único que ha dirigido más de 
una tesis al año entre 1976 y 2010.

Investigador del Ibis presidirá la 
Sociedad de Anatomía Patológica

MEDICINA

ABC 
SEVILLA 

El Palacio de Exposiciones y Congre-
sos de Sevilla, Fibes, acogerá desde el 
próximo viernes y hasta el 28 de febre-
ro la feria de productos ecológicos y 
consumo responsable BioCultura, que 
cuenta con 200 expositores y una pre-
visión de 10.000 visitas. 

Esta muestra, que se celebra por pri-
mera vez en Sevilla, tiene como obje-
tivo primordial «fomentar el consu-
mo de productos ecológicos en nues-
tra ciudad y en una región como 
Andalucía, que, a pesar de ser la pri-

mera comunidad autónoma española 
en producción de alimentos ecológi-
cos, presenta uno de los índices más 
bajos de consumo a nivel nacional». 

La delegada de Economía, Comercio 
y Relaciones Institucionales, Carmen 
Castreño, destacó en la presentación de 
esta feria «el interés del gobierno mu-
nicipal en apoyar este tipo de iniciati-
vas, no sólo porque el consumo respon-
sable y la producción ecológica tienen 
como principio fundamental el respe-
to al medio ambiente, sino también por-
que beneficia a los productores locales 
y al desarrollo de la economía social». 

La ecoactivista y directora de BioCul-
tura, Ángeles Parra, señaló que el obje-
tivo de la asociación y de la feria «es tra-
bajar incansablemente para que el ali-
mento ecológico llegue a todos los 
hogares posibles, colegios u hospitales».  

Por su parte, el director general de 
Industrias y Cadena Agroalimentaria 

de la Junta, Rafael Peral, señaló que An-
dalucía ya tiene 1.276.000 hectáreas de 
cultivo ecológico certificado. «Somos 
líderes en producción en el Estado es-
pañol. Tenemos el 50% de cultivo ‘bio’ 
de todo el país. Para nosotros, el sec-
tor ecológico es un sector prioritario 
que vamos a apoyar con 200 millones 
de euros del Programa de Desarrollo 
Rural», resaltó. Peral recordó además 
que el 35% de los productos ecológicos 
que se consumen en Europa son espa-
ñoles y, en gran medida, andaluces.  

Álvaro Barrera, de Ecovalia, tam-
bién destacó que «la producción eco-
lógica es transversal. Es positiva para 
la salud de los consumidores, para el 
medio ambiente, para la ‘eco-nomía’. 
No estamos hablando sólo del sector 
agrario, es mucho más que eso. El ali-
mento ecológico es cultura, es una he-
rramienta de cambio hacia una socie-
dad más sostenible». 

Fibes se abre a la feria de 
productos ecológicos, BioCultura
∑ Con 200 expositores y 

una previsión de 10.000 
visitas, se celebrará del 
día 26 al 28 de este mes

M. G. SEVILLA 

Un conserje que prestaba sus ser-
vicios en la Universidad Pablo de 
Olavide (UPO) ha sido despedido de 
su trabajo tras agredir a un alum-
no de esta institución en la puerta 
principal de la biblioteca. 

Los hechos, según ha podido sa-
ber ABC, sucedieron el pasado mar-
tes, día 16, en torno a las cinco de 
la tarde cuando el conserje —em-
pleado de la UTE Sifu-Brocoli, con-
cesionaria del servicio de conser-
jería (auxiliares de servicio) en esta 
universidad— se encontraba en la 
puerta principal de la biblioteca de 
la UPO y al salir de allí el alumno 
en cuestión, del que no han tras-
cendido datos sobre su identidad, 
procedió a agredirle. Todo parece 
indicar que ello se produjo después 
de haber tenido ambos una discu-
sión previa. 

Fuentes sanitarias han confirma-
do que recibieron un aviso alertan-
do de la agresión y que hasta la uni-
versidad se trasladaron agentes de 
la policía y servicios sanitarios, sien-
do trasladado el joven hasta Trau-
matología del Virgen del Rocío con 
lesiones de diversa consideración. 

Hecho aislado 
Desde la contrata manifestaron ayer 
a este periódico su rechazo a todo 
tipo de agresión y precisaron que 
se ha tratado de un «hecho aisla-
do», toda vez que ha sido el primer 
incidente de este tipo que se ha re-
gistrado con empleados suyos.  

Vinculado a la empresa Brocoli, 
el conserje fue apartado de su come-
tido en cuanto se tuvo conocimien-
to de los hechos y se le abrió un ex-
pediente disciplinario. El empleado 
no volvió desde ese día a su puesto 
de trabajo en la UPO y el expedien-
te se ha resuelto finalmente con su 
despido por parte de la empresa. 

Despedido un 
conserje tras 
agredir a un 
alumno de la UPO

UNIVERSIDAD

J. FLORES 
Álvaro Barrera, Ángeles Parra, Carmen Castreño, Rafael Peral y Jesús Rojas, ayer en la presentación

Los protagonistas  

Juan Sabaté 
Profesor titular 

de Radiología 

de la Hispalen-

se y académico 

de Medicina. 

Enrique de 
Álava 
Responsable de 

Anatomía 

Patológica del 

Hospital Virgen del 

Rocío e investigador en el IBIS
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Juan Sabat , referencia
en tesis de Radiologia

SEVILLA
¯ E1 profesor titular de Radiologia de la
Universidad de Sevilla y Acad6nf~co de Nfi-
mero de la Real Academia de Medicina
Juan Sabat6 Diaz es el director que m~s te-
sis sobre Radiologia ha dirigido y el que
m~s tesis pot afio ha presentado, de acuer-
do a un estudio realizado por la doctora
Kenza Machan Afailal, radi61oga del Hospi-
tal Costa del Sol de Marbella. E1 estudio ha
sido presentado, a modo de Tesis Doctoral,
pot la propia doctora bajo el titulo ~La tesis
en Radiologia: estudio de la producci6n es-
pafiola~ y evalfia la producci6n de tesis
doctorales en Radiodiagn6stico en las uni-
versidades espafiolas entre 1976 y 2OLO. Juan Sabat~./£1Correo
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EUROPA PRESS/CEIMAGEN

Un estudio bibliométrico confirma que este académico es el único que ha dirigido más
de una tesis al año de 1976 a 2010

   SEVILLA, 23 Feb. (EUROPA PRESS) -

   El profesor titular de Radiología de la Universidad de Sevilla y Académico de Número de la Real
Academia de Medicina Juan Sabaté Díaz es el director que más tesis sobre Radiología ha dirigido y el que
más tesis por año ha presentado, de acuerdo a un estudio bibliométrico realizado por la doctora Kenza
Machan Afailal, radióloga del Hospital Costa del Sol de Marbella.

   Según una nota de prensa, este estudio ha sido presentado, a modo de Tesis Doctoral, por la propia doctora
en la Universidad de Málaga, bajo el título 'La tesis en Radiología: estudio de la producción española. En él,
se evalúa la producción de tesis doctorales en Radiodiagnóstico en las universidades españolas entre 1976 y
2010.

   Algunas de estas tesis han sido galardonadas con premios extraordinarios de investigación radiológica y
premio San Lucas del Colegio Médico de Sevilla. Las mismas han sido realizadas por doctores que
actualmente desempeñan plazas de de profesores asociados en varias Universidades y otros las funciones de
Directores de las Unidades de Gestión Clínica en Radiodiagnóstico en Hospitales de Sevilla, Cádiz y Huelva.

   Juan Sabaté Díaz, según este trabajo de la doctora Kenza Machan Afailal, dirigido por el profesor titular de
Radiología y presidente de la Asociación de Radiólogos del Sur, Francisco Sendra Portero, ha presentado
una media de 1,25 tesis anuales en el periodo citado anteriormente, siendo el único que ha dirigido, de forma
continuada y constante, más de una tesis cada año del periodo evaluado.

   Por otro lado, Sabaté, junto al también miembro de la Universidad hispalense, el profesor Zaragoza Rubira,
han sido los que más han colaborado conjuntamente en la codirección de tesis de Radiodiagnóstico. La línea
de investigación principal ha sido el Diagnóstico por Imagen en el cáncer de mama, siendo el que más tesis
ha presentado en mamografía y ecografía mamaria. Ambos profesores han dirigido el 40 por ciento de las
tesis doctorales de Radiodiagnóstico, superando en número global al presentado por el conjunto de otras 26
universidades españolas.

   Fruto de este trabajo y del prestigio acumulado, el profesor y académico Juan Sabaté ha figurado como
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miembro de tribunales en más de 150 tesis doctorales en la práctica totalidad de las universidades españolas
y son múltiples los trabajos científicos y comunicaciones a los que han dado lugar estas tesis.

   El profesor ha participado como conferenciante y ponente en numerosos lugares de España, así como en
Canadá, EEUU, México, Venezuela, Argentina, Portugal, Italia, Francia, Austria y Suecia. Algunas de estas
tesis han sido galardonadas con el Premio San Lucas del Real Ilustre Colegio de Médicos de Sevilla y con
premios extraordinarios de investigación radiológica.

   Los estudios bibliométricos, como éste de la doctora Machan, son útiles para poder comparar la aportación
de diferentes especialistas en un determinado campo. En este concreto, se observa una mayor productividad
en grupos ligados al entorno académico.

   Para este trabajo, se ha utilizado la base Teseo, que es un sistema informatizado de gestión de las tesis
doctorales a nivel nacional, dependiente del Ministerio de Educación. La clasificación de los contenidos se
realiza en base a unos descriptores, siguiendo los códigos de la UNESCO. Los estudios bibliográficos de las
tesis doctorales se han empleado para realizar un análisis cuantitativo y cualitativo de las mismas. Nos
permiten conocer las universidades, facultades, departamentos y profesores universitarios más productivoa y
las líneas de investigación de cada uno de ellos. En definitiva, son un reflejo de la evolución de una
determinada área del conocimiento a lo largo del tiempo.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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D
ESDE hace veinte años, cada tri-
mestre, los docentes y centros es-
colares siguen la rutina de formu-
lar propuestas de mejora. Desde

entonces se habrán acumulado cientos de
miles de propuestas sin que pueda decirse
que la calidad de la educación haya mejo-
rado significativamente. Corría el año de
1996 cuando el Ministerio de Educación
–entonces regido por Esperanza Aguirre–
dio los primeros pasos para operar un
cambio significativo en la política educa-
tiva. Frente al modelo de mejora basado
en la pedagogía, que tuvo con la Logse su
momento estrella –quizás más simbólico
que real–, se fue implementando lo que los
expertos denominan un modelo basado en
la gestión empresarial de la escuela. Lo
importante ahora, no es tanto el cambio
de los métodos de enseñanza, del conteni-
do de las materias escolares, de los hora-
rios o de los recursos disponibles, lo im-
portante es la gestión. Una política centra-
da en la consecución de resultados, una
política de números y porcentajes que des-
confía de los docentes para alcanzar sus
objetivos y los mantiene bajo sospecha y
sutil presión. La fórmula adoptada fue la
que se dio en llamar gestión de calidad,
que no es otra cosa que la aplicación en los
centros escolares del ciclo infinito de la
evaluación, propuestas de mejora, evalua-
ción y rendición de cuentas basada en las
calificaciones de los alumnos. Una fórmu-
la que requería un cambio en el papel de la
dirección de los centros escolares, ahora
convertidos en gerentes o managers que
garantizaran el control de la cosa, aunque
eufemísticamente se les rebautizara cómo
líderes pedagógicos. La estrategia fue
adoptada con entusiasmo en el año 2000
por la Administración andaluza con la

puesta en marcha de los Planes de Autoe-
valuación y Mejora, yendo incluso más
allá cuando aplicó el pago por resultados
con el denominado Plan de Calidad.

Veinte años después no hay ninguna
evidencia de que realmente haya mejo-
rado la calidad de la educación, pues,
más allá del maquillaje de los números y
porcentajes, el nivel de comprensión lec-
tora y expresión oral y escrita de los
alumnos, sus destrezas para la resolu-
ción de problemas y, en definitiva, el ba-
gaje formativo que adquieren, es mani-
fiestamente mejorable. Sencillamente,
la fórmula ha fracasado, dándose la cir-
cunstancia de que los entusiastas de la
evaluación no parecen dispuestos a eva-

luar sinceramente los resultados de su
estrategia.

Pero el caso es que nadie parece sentir-
se aludido por este fracaso, de manera
que las leyes, las circulares, los minis-
tros, los consejeros y consejeras de Edu-
cación cambian y se suceden unos a otros
mientras que año tras año permanece la
misma inercia, la misma rutina, la mis-
ma fórmula tecnoburocrática que inun-
da de papeles y tareas absurdas el tiem-
po de los docentes y la vida de los centros
escolares. Y en este punto uno echa de
menos a la política, pues da la impresión
de que los responsables de la educación
se autolimitan a la función de conseguir
meramente que los centros escolares
abran sus puertas cada día, dejando en
manos de la burocracia la esperanza de
avanzar en el tan manoseado objetivo de
la calidad de la educación. A estas altu-
ras de la historia, para responder a las es-
peranzas que la sociedad deposita en el
sistema educativo, no es suficiente con-
seguir que los alumnos estén recogidos
en las aulas, hace falta más política y más
pulso, hace falta desprenderse de viejas
técnicas de gestión que ya están obsole-
tas, un poco más de autocrítica y un po-
co menos de autocomplacencia.

Mientras aquí seguimos paralizados en
las fórmulas de hace veinte años, en otros
países sus sistemas educativos van aden-
trándose en nuevos caminos para mejo-
rar la formación que proporciona a los jó-
venes. En estos casos, por ejemplo, se
cuestiona la bondad del conocimiento
empaquetado en asignaturas, el papel de
los exámenes, la rigidez de los horarios y
espacios o se impulsa de manera la deci-
dida incorporación de las nuevas tecno-
logías a la enseñanza. Es urgente explo-
rar nuevas vías de mejora de la educa-
ción: Corresponde a la política educativa
tomar el mando y abandonar la resigna-
ción a convivir con un paquidermo mori-
bundo. Responsabilizar a los docentes de
los exiguos avances en la mejora de la
educación es una estrategia que ya ha ca-
ducado; dejarse llevar por la inercia, es
una fórmula que ya ha fracasado. Ahora
la pelota ya está en el tejado de la políti-
ca, no de los burócratas. Pero, claro, ha-
ce falta saber si hay alguien ahí.

EL CAPITÁN
TRUENO

V
OLUNTARIO, voluntarioso, vo-
luntarista, Pedro Sánchez está de-
mostrando, contra todas nuestras
reticencias, una voluntad de hie-

rro. Haber logrado el acuerdo con Ciuda-
danos es un hito. Lo configura como un
hombre capaz de llegar a entendimientos
y de girar hacia el centro, audaz y habili-
doso sofrenando a su partido y con sangre
fría como para sacar a Rajoy y a Pablo
Iglesias de sus casillas. No es poco.

Pero no es todo. Como ha dicho Íñigo
Errejón en una divertida comparecen-
cia, ya puede pactar con Ciudadanos o
con el Capitán Trueno, que los números
no le dan. El problema de los números
ya lo sabíamos nosotros, que también
hemos echado nuestras cuentas. Si es
divertida la comparecencia de Errejón
no es tanto por recordarnos lo obvio
aritmético, como por esta nota icónica.

Que saque a relucir al Capitán True-
no tiene gracia en un político del que se
ha destacado tanto su aspecto aniñado
o, mejor dicho, de preadolescente eter-
no. Con esa pinta suya a Crispín univer-
sitario, queda muy propio verlo enre-
dar aún con los cómics.

Dicho lo cual, hay que reconocerle su

mala intención al comentario. El Capi-
tán Trueno tiene un aire marcial, bien
lavado, a viejas esencias patrias, con el
que supongo que quiere identificar a Al-
bert Rivera. No olvidemos, ya puestos a
exprimir su metáfora, que el Capitán
Trueno se imprimía en Barcelona, in-
cluso. Y que hasta la discreta novia de
Rivera tiene un aire a Sigrid de Thule.

Como caricatura presenta dos proble-
mas. Por un lado, la simpatía subcons-
ciente que nos despierta a muchos (no a
los votantes de Podemos) el Capitán
Trueno, tan hispánico, tan diferente en
todo a los protagonistas de Juego de Tro-
nos. Y, por otro lado, cierto contagio de
figuras. Porque a estas alturas, tras la ha-
zaña que ha hecho Pedro Sánchez, que
hasta yo –siendo tan poco filosocialista–
se la reconozco, parece que es a él al que
se refiere Errejón. Muestra Sánchez, con
tan poderosa mandíbula, bastante pare-
cido físico con el Capitán Trueno.

Teniendo, pues, tanto Albert Rivera co-
mo Pedro Sánchez un denominador co-
mún de cierto perfil del héroe aquel, con
esa imagen, tan buena en su mala inten-
ción,ÍñigoErrejón,propiciayfortalece,de
alguna manera, el pacto entre el PSOE y
Ciudadanos. Desde luego, sólo en la ima-
gen, en lo subconsciente y en, digamos, la
culturapop.Aúnestánpendientesdeajus-
tarlosnúmeros.Peroloicónico(Podemos
debería saberlo muy bien) cuenta.

Su propio afán

ENRIQUE
GARCÍA-MÁIQUEZ

5

Para responder a las
esperanzas que la sociedad
deposita en el sistema
educativo, no es suficiente
conseguir que los alumnos
estén recogidos en las aulas

LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, UN FRACASO

Tiene gracia que Íñigo
Errejón, con esa pinta suya
deCrispín universitario, saque
a relucir al Capitán Trueno

ECO Y LA
EDAD MEDIA

H
ACE ya más de cuarenta años que
Umberto Eco publicó, junto Furio
Colombo, Francesco Alberoni y
Giuseppe Sacco, un pequeño volu-

men titulado La nueva Edad Media. Como
cabe imaginar, el tono general de los ensa-
yos era bastante sombrío, y quien no vatici-
naba una dislocación del poder, pronostica-
ba unas sociedades gregarias y macilentas,
que se pondrían a salvo en la metrópoli, co-
mo en tiempos de los godos. Eco, sin embar-
go, introducía un matiz, aparte su carácter
refractario al pesimismo. Para Eco, La Edad

Media ha comenzado ya (esa era el título de
su ensayo), y ahora tocaba comprender el
alcance de esta mutación histórica.

¿A qué llamaba Eco la Edad Media? Re-
sumiéndolo mucho, al triunfo de lo particu-
lar sobre un fondo de Apocalipsis. También
al refugio del saber en los monasterios/uni-
versidades, y a la renovada itinerancia (el
milenario Camino de Santiago, las grandes
peregrinaciones a Jerusalén y Roma), que
los medios de locomoción hoy nos permi-
ten. Parece claro, pues, que del 73 a nues-
tros días la perspectiva no ha variado mu-
cho. Si por un lado las trompetas del Apo-
calipsis no han hecho más que centuplicar-
se, la privatización de la vida pública y el
brío de las grandes corporaciones no pare-
cen, francamente, en retirada. Una prueba
–paradójica–, de este sino centrífugo de

nuestros días es posible encontrarla en la
gran alianza de izquierdas que ahora pos-
tulan Podemos e IU: como forma de rege-
neración y fortalecimiento del poder públi-
co, se alecciona la fragmentación del Esta-
do en pequeños reinos medievales.

Otro síntoma de medievalización que
señalaba Eco era el regreso del principio
de la auctoritas, extinguido con el pensa-
miento moderno. Vale decir, la defensa
del discurso, no con argumentos propios,
sino con la alusión a autores célebres, que
prestigien sus alocuciones. Esto mismo lo
hemos visto en numerosas ocasiones con
Monedero-Iglesias y su continua alusión
a Gramsci. Y también es fácil verlo en es-
te artículo, que se adorna con la sabiduría
de Eco, a falta de saberes propios. Villon,
que era un poeta-delincuente de la baja
Edad Media, se preguntaba, recordando
a Flora, a Berta la del Gran Pie, a Juana de
Arco, “pero, ¿dónde están las nieves de
antaño?”. El éxito de series como Isabel y
Carlos, rey emperador, quizá exuden una
misma nostalgia. La nostalgia de la uni-
dad, del estrepitoso comienzo de la era
moderna, llegado ya El otoño de la Edad

Media, que decía Huizinga.

Confabulario

MANUEL GREGORIO
GONZÁLEZ

5

El éxito de series como ‘Isabel’
y ‘Carlos, rey emperador’, quizá
exuden unamismanostalgia.
La nostalgia de la unidad

LA TRIBUNA

F. JAVIER
MERCHÁN
IGLESIAS

5

Catedrático de
Secundaria y profesor
de la Universidad
de Sevilla

ROSELL
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CONFERENCIAS 
■ ‘Depresiones ¿Qué nos puede explicar el 
médico psiquiatra?’, por Antonio Lobo Satué 
Hoy, Paraninfo, 20.00. Ciclo ‘Los martes del Paranin-

fo: Cita con los Profesores Eméritos’.  
■ ‘Métodos ab initio aplicados a materiales bi-
dimensionales: impacto del desorden a escala 
atómica’, por Blanca Biel Universidad de Granada. 

Viernes 26, 12.30, sala de grados de la facultad de Cien-

cias. Seminarios del Departamento de Física de la Ma-

teria Condensada.  
■ ‘Tycho Brahe, un gran observador’, por Ve-
rónica Rueda Viernes 26, 20.00, Centro C. Esquinas 

del Psiquiátrico. Agrupación Astronómica Aragonesa. 

Y ADEMÁS 
■ ‘Ciencia con todos los sentidos’ Jornada de di-

vulgación científica en el Paraninfo de la Universidad 

de Zaragoza. Jueves 25, desde las 10.00. Ver P3.  

■ ‘Enseñar matemáticas a través de la papiro-
flexia’ Curso en Ibercaja Patio de la Infanta el viernes 

26. Imparte Belén Garrido, profesora de Educación Se-

cundaria del colegio Guadalaviar (Valencia). De 18.00 a 

21.00. Inscripción: obrasocial.ibercaja.es/educar2016. 
■ ‘Aprende desde pequeño matemáticas a tra-
vés de la papiroflexia’ Taller para escolares de 4º y 

6º de Primaria. Sábado 27, de 11.00 a 13.00, Ibercaja 

Patio de la Infanta. obrasocial.ibercaja.es/educar2016.  

NO TE LO PIERDAS 
■ ‘De copas con ciencia’ Este jueves 25, a las 20.00, 

en El Sótano Mágico (c/San Pablo 43), los investigado-

res del ISQCH y el ICMA te invitan a ciencia. Fernando 

Gomollón ofrecerá el monólogo ‘¿Por qué las luciérna-

gas no necesitan Tinder?’, sobre el fenómeno de la lu-

miniscencia. Ángel Millán va de aniversario: ‘50 años 

después, un viaje alucinante no tripulado al interior del 

cuerpo. (Perspectivas de la nanomedicina)’. 

PARANINFO Este jueves, 
día 25, la divulgación 
científica para disfrutar 

«con todos los sentidos» prota-
gonizará la VII Jornada de Divul-
gación Científica que se celebra-
rá en el Paraninfo de la Univer-
sidad de Zaragoza (UZ).  

José Cervera, biólogo y perio-
dista digital, autor del blog ‘Re-
tiario’ abrirá la jornada a las 10.00 
con la charla ‘De la ciencia al pe-
riodismo, parecidos y diferencias 
de dos disciplinas unidas en la 
divulgación’. Otra charla, esta 
vez de la matemática de la Uni-
versidad de Sevilla Clara Grima, José Cervera, durante las últimas jornadas D+i celebradas en Etopia. D+I

DIVULGACIÓN 

JORNADA>CIENCIA CON TODOS LOS SENTIDOS

autora del blog ‘Mati y sus ma-
teaventuras’, cerrará el programa 
de la mañana a las 13.00 con ‘Ma-
tes para niños de 9 a 99 años’. En-
tre ambas charlas, diversos casos 
y experiencias serán expuestos 
por sus autores: el concurso 
Cristalización en la escuela, el 
programa radiofónico ‘En clave 
de ciencia, el Espacio 0.42 de 
Huesca, el documental ‘El aroma 
del vino’ y la iniciativa ‘Ciencia 
de cine en el hospital’. 

La jornada, organizada por la 
Unidad de Cultura Científica en 
colaboración con la Fundación 
española para la Ciencia y la Tec-

nología, también incluirá el taller 
‘¿Se puede enseñar ciencia vía 
Twitter?’ y visitas guiadas (pre-
via inscripción) al Museo de 
Ciencias Naturales de la UZ. Co-
mo cierre, a las 19.00 tendrá lu-
gar ‘El show de los monólogos 
científicos’, con la presentación y 
los números musicales de Mari-
sol Aznar y David Angulo, de 
Oregón Televisión, que darán pa-
so a los monólogos científicos 
fruto del último taller para inves-
tigadores de la UZ. Más informa-
ción: ucc.unizar.es/vii-jornada. 
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JUANJO BECERRA  
Becas, investigaciones, proyectos 
de emprendimiento, exposicio-
nes... Miles de iniciativas universi-
tarias de toda Iberoamérica llevan 
el impulso y los recursos de San-
tander Universidades desde hace 
19 años. ¿Mecenazgo? ¿Intromi-
sión en la autonomía universita-
ria? Responde José Antonio Villa-
sante, el máximo responsable, 
tras Ana Botín, de esta área.   

Pregunta.– ¿Cómo ha influido en 
su apuesta por la Universidad el 
cambio en la Presidencia? 

Respuesta.– Hemos notado un 
apoyo absoluto a todo lo que hace-
mos con la Universidad por parte 
de nuestra presidenta. El nuestro no 
es un proyecto que vaya a desapa-
recer, porque es una de nuestras se-
ñas de identidad. La propia Ana Bo-
tín anunció en la Cumbre de Jefes 
de Estado y de Gobierno Latino-
americanos de Veracruz que en los 
próximos cuatro años vamos a des-
tinar 700 millones de euros a mece-
nazgo universitario. 

P.– ¿Qué gana el Santander a 
cambio de tanta inversión? 

R.– Nosotros nos sentimos muy 
bien tratados por la Universidad y 
estamos muy satisfechos del retor-
no que recibimos. En un primer 
momento se pensó que era funda-
mental devolver a la sociedad parte 
de lo que recibíamos y no hay nin-
gún agente que fomente tanto la 
movilidad social como la Universi-
dad. Así, por ejemplo, hemos ayu-
dado con becas directas a unas 
250.000 personas. Pero es que, ade-
más, tenemos el privilegio de traba-
jar con los líderes del futuro y nos 
enriquecemos muchísimo en la re-
lación con la Universidad. Después,  
lo que empezó como una semilla en 
España se ha trasladado a 21 países 
y 1.225 universidades 

P.– ¿De cuál de los proyectos y 
programas que ha puesto en mar-
cha el Banco en estos 19 años se 
siente más orgulloso? 

R.– Nuestro logro más grande es 
haber conseguido establecer con las 
universidades la confianza suficien-
te para que no dudaran en solicitar 
el apoyo del Banco para cualquier 
iniciativa que estuvieran pensando 
poner en marcha. A partir de esa fi-
losofía, un primer proyecto clave se-
ría haber creado Universia como un 
portal que une a 1.300 universida-
des en 23 países, del que ellas mis-
mas son propietarias en un 50%, y 
que además ha promovido tres im-
portantes Encuentros Internaciona-
les de Rectores. Otro sería haber si-
do impulsores y la única empresa 

reconocida como agente en la crea-
ción del Espacio Iberoamericano 
del Conocimiento, y habernos com-
prometido con 40.000 becas de mo-
vilidad hasta 2018. 

P.– ¿Qué nuevo proyecto están 
pensando en poner en marcha? 

R.– A las universidades ya no les 
vale sólo con que financiemos sus 
iniciativas. Esperan que añadamos 
valor, y una manera de lograrlo es 
poner en contacto a universidades 
de todo el mundo para que puedan 
conocer buenas prácticas de otros 
lugares. Otro proyecto vital que te-
nemos es poner en valor Santander 
Emprendimiento e internacionali-
zarlo. Esperamos que al final de es-

te año ya estemos en otros cuatro 
países y el objetivo es alcanzar 10. 

P.– Son el mayor inversor mun-
dial en educación superior. ¿Qué di-
ce eso del Banco y su competencia?  

R.– Nosotros tenemos claro lo 
que nos aporta, y yo animaría al sis-
tema empresarial español a colabo-
rar con la Universidad, porque que-
darían muy satisfechos de su efi-
ciencia,  calidad… Es verdad que 
serán necesarias reformas y habrá 
áreas de mejora, pero como todo en 
la vida. Me parece un poco injusto 
que se hable en términos negativos 
y derrotistas sobre la Universidad. 

P.– ¿Es tan mala la Universidad 
española como dicen los rankings? 

R.– Yo no soy tan críti-
co con ella. De hecho, es-
tamos convencidos de 
que las universidades es-
tán trabajando muy bien, 
dentro de las limitacio-
nes que tienen, y de que 
se han transformado mu-
cho en los últimos 20 
años. Entre las mejores 
25 universidades de más 
de 400 años hay una es-
pañola, la de Barcelona, 
y entre las 50 con menos 
de 50 años hay cinco de 
nuestro país. 

P.– ¿Qué le pediría al 
próximo Gobierno en 
materia universitaria? 

R.– Necesitamos un 
pacto de todas las fuer-
zas políticas por la edu-
cación y la investigación. 
Que la educación sea un 
bien nacional y que no 
tenga partidos ni colores, 
que haya estabilidad, re-
glas claras, modernidad 
en las reformas. Además, 
les aconsejaría que cual-
quier reforma la hagan 
en consenso con la Uni-
versidad, porque si no 
fracasará. 

P.– ¿Cree que ése fue el 
gran error de Wert? 

R.– Nosotros sólo so-
mos observadores de lo 
que pasa pero, desde lue-
go, a la Universidad le 
habría gustado que fuera 
de otra manera. 

P.– ¿Los créditos de 
posgrado sobre los que 
hubo amenaza de em-
bargo a cientos de jóve-
nes los consideran pro-
ductos financieros o ac-
ciones de mecenazgo? 

R.– Aquéllos eran cré-
ditos del ICO. El Santan-

der, como otros agentes, sólo era un 
vehículo en su concesión. Nos preo-
cupó vernos afectados, reconoce-
mos que aquellos créditos no nacie-
ron con la suficiente claridad y he-
mos intentado siempre ofrecer 
soluciones a los afectados. 

P.– ‘Fuera la empresa de la Uni-
versidad’, dicen algunos colectivos... 

R.– Ésa es cada día una batalla 
más minoritaria. Nosotros somos 
muy respetuosos con las opiniones 
de los estudiantes y la sociedad, pe-
ro la Universidad no puede estar 
encerrada. Las universidades que 
más han progresado son las que es-
tán abiertas a las empresas, los hos-
pitales, otras instituciones…

«ME PARECEN INJUSTAS LAS 
CRÍTICAS A LA UNIVERSIDAD» 

JAVIER BARBANCHO

Director de Santander Universidades. Tras Ana Botín, es el 
responsable del mecenazgo del Banco en educación superior, que mantiene 
desde hace 19 años y al que dedica una media de 150 millones de euros al año.

JOSÉ ANTONIO 
VILLASANTE

metodología del 
entrenamiento de-
portivo. «Hay un 
gran desorden,  y 
no todos realizan 
una función adecuada a su titula-
ción». Desde la Federación Nacional 
de Empresarios de Instalaciones De-
portivas (Fneid), defienden que «no 
es lo mismo el preparador físico de 
un club de fútbol de primera división 
que el monitor de zumba de una ins-
talación. Sus usuarios tienen objeti-
vos diferentes».  

Por ello, «la Asamblea de Madrid 
ha aprobado recientemente, con el 
apoyo de todos los partidos, la Ley 
de Regulación y Ordenación de las 
Profesiones del Deporte (en periodo 
de enmiendas). Si consigue contar 
con el respaldo del sector, se podrá 
crear una regulación eficiente que 
establezca la formación adecuada a 
cada perfil profesional y el régimen 
sancionador en caso de su incumpli-
miento», alega López. 

Cataluña fue la pionera en 2008, y 
Extremadura y La Rioja también re-
gularon las profesiones el pasado 
2015. Junto a Madrid, País Vasco y 
Andalucía tienen proyectos de ley en 
trámite parlamentario. 

Alumnos 
entrenando 
para la 
Gimnastrada 
de Basilea 
(1969). UPM
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M. J. PÉREZ-BARCO 

MADRID 

En una sentencia pionera, la Sala de 

lo Penal del Tribunal Supremo ha ava-

lado que los padres puedan acceder a 

los perfiles de Facebook de sus hijos 

cuando sospechan que estos están sien-

do víctimas de un delito.  

En este caso, un depredador sexual 

fue condenado por la Audiencia Pro-
vincial de Tarragona a tres años de pri-

sión y al pago de una multa de 1.545 

euros por un delito de abusos sexua-

les a una niña de 13 años y cinco deli-

tos de exhibicionismo. La sentencia 

relata que el hombre contactó en Fa-

cebook con una menor, de 15 años, ante 

la que se desnudó y masturbó, utili-

zando para ello la webcam de su orde-

nador. Después, quedó con la niña y 

con una amiga, de siete años, para 

mantener relaciones sexuales con am-

bas en un aparcamiento de Valls (Ta-

rragona). En distintas fechas, también 

mantuvo conversaciones a través de 

Facebook con otras cuatro menores 

ante las que apareció desnudo. 

Una de las pruebas determinantes 

durante el juicio fue la que aportó la 

madre de una de la niñas acosadas se-

xualmente. La progenitora disponía 

de la clave de acceso a la cuenta de su 

hija en Facebook y pudo constatar las 

conversaciones que mantuvo el depre-

dador con la menor, mensajes que hizo 

llegar a los agentes de los Mossos d’Es-

quadra. Ante ello, el acosador alegó 

que la niña no había otorgado consen-

timiento expreso para acceder a esas 

comunicaciones y que se había vulne-

rado su derecho a la intimidad y el de 

la menor.  

El TS reconoce que «ninguna duda 

puede arrojarse sobre la titularidad por 

parte de la menor del derecho a la inti-

midad» y que la menor, de 15 años, «tie-

ne que otorgar el consentimiento a los 

padres o tutor para que por estos se pue-

da desvelar los mensajes que en la cuen-

ta de su perfil de Facebook dispone». 

Sin embargo, según el TS, «estamos 

hablando de la madre. Es titular de la 

patria potestad concebida no como po-

der sino como función tuitiva respec-

to de la menor. Es ella quien accede a 

esa cuenta ante signos claros de que se 

estaba desarrollando una actividad pre-

suntamente criminal en la que no ca-

bía excluir la victimización de su hija. 

No puede el ordenamiento hacer des-

cansar en los padres unas obligaciones 

de velar por sus hijos menores y al mis-

mo tiempo desposeerles de toda capa-

cidad de controlar» en casos que apun-

tan a hechos delictivos.

El TS avala que los padres accedan 
a la cuenta de Facebook de los hijos

 Una madre aportó como 
prueba los mensajes de 
un depredador sexual a 
su hija de 15 años

ABC 
Muchos menores están indefensos cuando utilizan las redes sociales

En los próximos meses nuestros hijos van a  

elegir carrera universitaria. Esta elección 

debe ser vocacional, si bien los alumnos ten-

drían que considerar cuáles son los perfiles 

profesionales más apreciados y qué cualida-

des requiere el mercado laboral. 

Según los últimos datos (informe Randstad, 

informe Adecco, etc.), los profesionales más so-

licitados son aquellos que han realizado estu-

dios en áreas relacionadas con el sector finan-

ciero, el marketing o las ventas, así como en el 

sector de la tecnología y las ingenierías. Los ti-

tulados más demandados en los próximos años 

serán los graduados en Ingeniería de Sistemas 

de Información, Ingeniería de Telecomunica-
ciones, Ingeniería Biomédica, Farmacia, Bio-

tecnología, Química, Nutrición, etc. El sector 

financiero, clave en la creación de puestos de 

trabajo, requerirá de la contratación de ejecu-

tivos comerciales, gestores de banca privada,  

ejecutivos de ventas, «key account managers», 

etc., todos ellos graduados o en Administra-

ción y Dirección de Empresa, o en Economía o 

en Marketing. 

Pero no sólo es importante saber 

elegir estudios sino también universi-

dad. La manera que tenga esta insti-

tución de formar a sus estudiantes de-

terminará su encaje en el mercado la-

boral y será clave para los reclutadores.  

Las actitudes y aptitudes que las 

empresas demandan deberían ser las 

que la facultad diera a sus alumnos. 

Las empresas buscan empleados ca-

paces de trabajar en equipo, que sepan comu-
nicar, honestos, íntegros y con buen trato.  In-

dividuos abiertos a nuevas ideas, que propi-

cien la innovación, proactivos y capaces de ha-

cer más de lo que se les pide. Responsables y 

preparados para todas las tareas que se les en-

carguen. Fieles, con una actitud positiva, con 

valores éticos y confianza en sí mismos y en 

sus capacidades. Que busquen soluciones fren-

te a problemas y afronten las dificultades como 

retos y oportunidades. 

 Todas estas cualidades no se consi-

guen sólo estudiando un grado, es la 

institución universitaria la que dará 

este marchamo de calidad al alumno y 

le diferenciará frente a otros gradua-

dos. Elegir una buena universidad no 

sólo garantiza una buena formación 

sino también posiciona al individuo en 

el mercado laboral.

Familia  

360º

LA INSTITUCIÓN UNIVERSITARIA COMO ELEMENTO 
CLAVE EN LA FORMACIÓN DEL GRADUADO

MARÍA JESÚS LAGO ÁVILA 

DIRECTORA SERVICIO DE PROMOCIÓN 

UNIVERSITARIA. UNIVERSIDAD  

CEU SAN PABLO

S.F. MADRID 

Existen ciertos comportamientos 

incluidos dentro del acoso sexual 

que los jóvenes no identifican como 

tal por el hecho de producirse en 

contextos de ocio nocturno con con-

sumo de drogas de por medio, tales 

como tocamientos o insultos hacia 

la mujer. Al menos, así lo asegura el 

último informe del Observatorio 

Cualitativo sobre la relación entre 

el consumo de drogas y los abusos 

sexuales en contextos de ocio noc-

turno, presentado por la Fundación 
Salud y Comunidad (FSC). 

En el informe, los comportamien-

tos de acoso sexual se han clasifi-

cado en cinco niveles, de menor a 

mayor. En el primero está la cosifi-

cación de mujeres (publicidad, ves-

timenta de las camareras), los co-

mentarios sexuales incómodos, los 

insultos y los tocamientos no con-

sentidos. Le siguen en el segundo 

nivel los acorralamientos, creer que 

se tiene derecho sobre la mujer, el 

hecho de invitar a copas con el ob-

jetivo de conseguir fines sexuales e 

insistir frente a reiteradas negati-

vas. En el tercero están las prácti-

cas no consentidas dentro de rela-

ciones sexuales sí consentidas; y en 

el cuarto las agresiones a chicas que 

han consumido drogas y no contro-

lan sus actos. Por último, en el quin-

to nivel, está la violación. 

   Según el estudio, los comporta-

mientos de los tres primeros nive-

les no están percibidos como aco-

so por los jóvenes, algo calificado 

como «muy preocupante».

Los tocamientos no 
son acoso sexual en 
el ocio nocturno, 
según los jóvenes

Valores

Limitaciones 
El Alto Tribunal reconoce 
el derecho a la intimidad 
de los menores, pero  
con restricciones
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no se atenúa ni tampoco 
puede ser óbice porque 
también se establezca 
que «los poderes públi-
cos tendrán en cuenta 
las creencias religiosas 
de la sociedad española 
y mantendrán las consi-
guientes relaciones de 
cooperación con la Igle-
sia Católica y las demás 
confesiones» (art. 16.3). 
Veamos por qué.
 En efecto, en el ca-
so protagonizado por la 
protesta de los estudian-
tes, la cuestión principal 
planteada era si un Esta-
do aconfesional puede 
consentir que en un cen-
tro universitario públi-
co haya una capilla para 
el culto religioso. Es de-
cir, si el Estado que repre-
senta a todos los ciuda-
danos puede asumir que 
una institución docen-
te financiada con dinero 
público, donde se enseña 
con base en la razón y no en la fe, ha-
ya un espacio para el culto religioso. 
 Pues bien, un Estado como Espa-
ña que carece de religión oficial no 
puede permitirlo si no es a riesgo de 
adulterar el significado constitucio-
nal de la aconfesionalidad. Circuns-
tancia esta que inmediatamente se 
produce cuando el poder público, 
haciendo abstracción de la debida 
neutralidad que debe observar en 
materia religiosa, al ceder un espa-
cio del centro universitario, asume 
como propia la prestación de un ser-
vicio religioso. Pues, al hacerlo, se 
implica activamente en unas acti-
vidades religiosas que por mayori-
tarias que eventualmente puedan  

La capilla en la universidad
Un Estado aconfesional no debe asumir en centros docentes públicos espacios para un culto religioso

«N
o tiene ningún sen-
tido que haya una 
capilla ni católica 
ni de ninguna con-
fesión religiosa, en 

una universidad pública. Ese era mi 
mensaje […]». Así se expresaba hace 
unos días Rita Maestre, concejal de 
Cultura y portavoz del equipo de go-
bierno del Ayuntamiento de Ma-
drid, en el juicio que se sigue contra 
ella por la comisión de un presunto 
delito contra los sentimientos reli-
giosos. Hace cinco años, siendo estu-
diante de Ciencias Políticas, la ac-
tual concejal de Ahora Madrid parti-
c i p ó  e n  u n a  p r o t e s t a  e n  l a 
Universidad Complutense de Ma-
drid contra la permanencia en ese 
centro público de una capilla desti-
nada al culto religioso. La protesta se 
concretó  en que un grupo de estu-
diantes entró en el oratorio, se leyó 
un manifiesto de denuncia sobre la 
existencia de la capilla y una parte 
de los mismos, entre ellos la señora 
Maestre, se quitó la camiseta que-
dándose en sujetador. El fiscal pide 
para ella un año de prisión.

La decLaración judi-
cial de la representante municipal 
es del todo acertada en un Estado 
aconfesional como es España. El he-
cho descrito plantea de nuevo el sig-
nificado del principio de separación 
entre el Estado y las diferentes igle-
sias. La Constitución prescribe que 
«ninguna confesión tendrá carác-
ter oficial». Pero la aconfesionalidad 

ser, no representan más que a aque-
llos ciudadanos que las comparten. 
Pero que, per se, en una sociedad plu-
ral nunca pueden comprometer al 
conjunto de los ciudadanos. El Esta-
do no puede asumir la prestación de 
esas actividades, pues si lo hace mar-
gina al resto que no las comparten. 

La protesta de Rita Maes-
tre y sus compañeros estaba plena-
mente justificada porque la perma-
nencia de la capilla en la Complu-
tense, así como de otros 33 oratorios 
existentes en universidades públi-
cas  es un hecho insólito y grave. Y lo 
es porque vulnera el principio cons-
titucional de la aconfesionalidad 

del Estado en materia religiosa. Y 
sin que pueda servir como argu-
mento exculpatorio la vigencia de 
los Acuerdos suscritos en 1979 con 
el Estado Vaticano –la llamada ofi-
cialmente Santa Sede– sobre asun-
tos jurídicos, económicos, ense-
ñanza y religiosos. Porque si bien, 
en tanto que tratado internacio-
nal de carácter supralegal vincula 
a ambas partes, no lo puede hacer 
hasta el punto de ignorar a la Cons-
titución como norma de superior 
rango. Los Acuerdos no pueden ser 
interpretados haciendo tabla rasa 
de la aconfesionalidad del Estado y 
derechos fundamentales reconoci-
dos por la Constitución.
 Por ejemplo, la libertad de ex-
presión, que fue el derecho ejerci-
do por los estudiantes, para protes-
tar por la flagrante vulneración del 
principio constitucional que impi-
de al Estado implicarse con cual-
quier confesión religiosa. Que lo 
hiciesen mostrando el torso semi-
desnudo, entra dentro de aquellas 
formas que puede adquirir la libre 
expresión que, como recuerda la 
jurisprudencia del Tribunal Euro-
peo de Derechos Humanos (caso Lin-
gens c. Austria, 1986), no solo puede 
adoptar formas amables sino tam-
bién molestas, provocativas o in-
cluso hirientes. Es consecuencia 
natural de la libertad ideológica y 
del pluralismo democráticos. 
 En consecuencia, las legítimas 
convicciones que integran la liber-
tad religiosa de los ciudadanos no 
pueden argüirse como un baluar-
te inexpugnable a la crítica y la pro-
testa que, por razones de interés 
general, pretenda alertar ante una 
vulneración de la Constitución. H
Catedrático de Derecho Constitucional 

(Universitat Pompeu Fabra).

MARC

Carrillo

Los pactos con la Santa Sede 
no pueden hacer tabla rasa de 
derechos constitucionales

LEONARD BEARD

El caso de Rita Maestre

C
on el veredicto emitido 
por los electores el 20-D, 
no estaba en manos de 
Pedro Sánchez confor-
mar un Gobierno exclu-

sivamente de izquierdas. La aritméti-
ca da para lo que da, y los 161 diputa-
dos que suman PSOE, Podemos y sus 
confluencias e IU no bastan para arti-
cular una mayoría en el Congreso. La 
alianza con Podemos podría haber si-
do el embrión de un acuerdo más 
amplio, pero Pablo Iglesias, como hi-
zo Mariano Rajoy con la investidura, 
prefirió ceder su turno al condicio-
nar la negociación a la exclusión de 
Ciudadanos. En este juego del pañue-
lo de incierto desenlace, Albert Rive-
ra se lleva el primer punto.
 El apoyo de Ciudadanos dista de 
garantizar la investidura de Sán-

bición de la esbozada reforma exprés 
de la Constitución, que por los con-
tenidos enunciados no merecería 
la magnitud del empeño. Máxime 
cuando tal retoque constitucional 
está condenado a topar con el fron-
tón del PP en el Senado.  
 La entente con Rivera, al solem-
nizar el rechazo al referéndum en 
Catalunya, expulsa de facto a ERC y 
Democràcia i Llibertat de cualquier 
combinación que, por activa o por 
pasiva, facilitara la presidencia de 
Sánchez. Descontado el no de los in-
dependentistas y del PP, poco apor-
taría, salvo la estética de la transver-
salidad que tanto ansía el PSOE, el 
eventual apoyo del PNV, Compro-
mís, IU o Coalición Canaria. De tal 
modo que Sánchez ha entregado a 
Iglesias el botón nuclear: o aborta su 

investidura, alentando una gran 
coalición o forzando la repetición 
de las elecciones, o se abstiene en el 
último instante para no volver a las 
urnas con tan pesado lastre.

Paz interna en el PSOE

Señale donde señale el pulgar de 
Iglesias, el líder socialista irá a la 
investidura en mejores condicio-
nes que cuando recibió el encargo 
del Rey, se asegura la paz en el PSOE 
y, si las bases refrendan su oferta 
pero esta no cristaliza, no tendrá 
rival en las primarias de mayo con 
vistas a unas nuevas generales. Al 
fin y al cabo, la política no es alqui-
mia, sino el arte de lo posible. H

El arte de
lo posible
                    

chez, pero esos 130 diputados cons-
tituyen una base sólida para inten-
tar construir una mayoría más am-
plia. Solo el propósito de sumar a 
otros grupos explica la escasa am-

La clave
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La rueda

negociaciones
para nada

CARLOS

Elordi

L
as conversaciones políti-
cas en curso son poco 
más que un montaje pu-
blicitario. Porque las lí-
neas rojas que unos y otros 

ponen para cualquier acuerdo ope-
rativo siguen ahí, inamovibles des-
de el primer día. Podemos no quie-
re sabe nada de un gobierno que 
cuente con el concurso de Ciuda-
danos y votará en contra del mis-
mo. Pedro Sánchez no quiere que 
Podemos tenga mando alguno en 
su gabinete. Para el PSOE y para el 
partido de Albert Rivera cualquier 
acuerdo con los soberanistas cata-
lanes es tabú. Con esos límites, no 
va a salir la investidura ni gobierno 
alguno.
 Lo saben todos, pero no lo dicen. 
O lo citan solo de pasada, al final de 
sus declaraciones a la prensa, co-
mo si esos detalles no tuvieran ma-
yor importancia. Por el contrario, 
se afanan en proclamar que se ha 
superado tal o cual escollo en ma-
terias programáticas, como si eso 
valiera para algo si lo fundamen-
tal no se resuelve. El último hallaz-

go es que el PSOE y Ciudadanos 
acuerdan varias reformas exprés de 
la Constitución, entre las que, co-
mo era de esperar, no figura nada 
relativo a Catalunya. Y no añaden 
cómo piensan conseguir que el PP, 
sin el que nada es posible en ese te-
rreno, entre en ese juego.
 Quedan pocos días para que las 
votaciones del Congreso desmon-
ten esas añagazas. Pero tras las se-
siones de investidura vendrán lar-
gas semanas de más maniobras 
exclusivamente cara a la galería. 
Hasta que un invento de última ho-
ra permita salir del paso sin garan-
tía alguna de que vaya a llegar a fi-
nal de año. O, lo que es mucho más 
probable, hasta que no haya más 
remedio que repetir las elecciones. 
Que únicamente servirán para vol-
ver a empezar.
 Un panorama tan poco alenta-
dor confirma que la crisis política 
española carece de solución, o de 
paliativo, a la vista. Por lo que lo 
único que cabe es cruzar los dedos 
y esperar que ese fracaso no deven-
ga en tormenta. H

Tras las sesiones de 
investidura vendrán más 
semanas de maniobras 
solo cara a la galería 
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